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da redemocratização, alimentada pela big 
mídia corporativa interessada numa Agenda 
mais liberal para os negócios, culminando 
pelos 58 milhões de eleitores sensibilizados 
pela Operação Lavajato, hoje em descrédito. 
Com o tempo, o mito de pés de barro caiu 
nos braços do grupo de menor credibilida-
de  no Congresso Nacional, o Centrão, vindo 
a amparar-se crescentemente nas Forças 
Armadas e Auxiliares , com a concessão de 
privilégios inomináveis na Reforma da Pre-
vidência, além de mais de 6000 cargos de 
confiança no Governo e salários além do 
teto, numa clara elitização destes servidores 

no seio do funcionalismo público. Agora o 
modelo implodiu. Os próprios evangélicos, 
segunda pesquisas, começam a abandoná-
-lo. A aprovação de Bolsonaro nas Pesquisas 
vem caindo e sua reeleição, nas três últimas 
sondagens da última semana o condenam à 
derrota, seja para Lula, Ciro ou Dória. O pe-
rigo: o tapa do afogado.

 E dizer que tudo está desabando pela 
delação de um cabo aventureiro da PM de 
Minas Gerais, que deveria estar cuidando 
da segurança dos mineiros, mas que circu-
lava com desenvoltura nas altas esferas de 
Brasília.

Tenho registrado nas últimas semanas o 
agravamento da crise política no país, ini-
ciada, aliás, na crise que levou ao impeach-
ment de Dilma Roussef, atravessou todo o 
Governo Temer e se acentuou  com a posse 
do Presidente Bolsonaro no ano passado.  
O perigo é se transformar em crise insti-
tucional com riscos à democracia, quando 
o entrechoque sai das pessoas e se instala 
nas instituições. Em várias ocasiões isso vi-
rou sangrenta Guerra Civil.

Em sessão da CPI / COVID desta quarta, 
dia 07,  durante depoimento do ex-diretor 
de Logística do Ministério da Saúde Rober-
to Dias, que foi preso por ordem do presi-
dente da comissão, Omar Aziz, Presidente 
da CPI, afirmou que “fazia muito tempo que 
o Brasil não via membros do lado podre das 
Forças Armadas envolvidos com falcatrua 
dentro do governo”. O escândalo no Minis-
tério da Saúde, que já custou 530 mil vidas,  
envolve, entre outros militares, o general  
Eduardo Pazuello e o secretário executivo 
da pasta, coronel Élcio Franco, provavel-
mente concorrentes em interesses, na ges-
tão do primeiro como titular daquela pasta, 
e o grupo político lá reinante, no processo 
de compras suspeitas de vacinas, cujo pivô 

é Roberto Dias.  A reação do alto comando 
militar  foi rápida e contundente contra o 
Senador Aziz, acusando-o de leviano,  ao 
tomá-la como ofensa à corporação militar, 
o que não é verdade. Muita tensão no Se-
nado Federal, cujo Presidente, apoiado em 
sua eleição para a Mesa no início deste ano 
pelo grupo palaciano, procura tergiversar 
sobre o confronto com os militares, no que 
o leva a ser fortemente criticado pelo pró-
prio Aziz, que se considerou, como membro 
do Senado, ameaçado com a Nota militar, 
sendo acompanhado por alguns de seus 
pares. Esquecem os militares brasileiros 
que o esteio da democracia não são as ar-
mas, fundamentais em Impérios Guerreiros 
do passado, mas a sociedade organizada 
em torno do Sagrado Pacto Constitucional. 

Os dias vindouros são incertos, apontan-
do para a velha Lei de Murphy: “Um pro-
jeto que tem tudo para dar errado, vai dar 
errado”. A eleição, posse e governo de Jair 
Bolsonaro foi um erro, não dele, mas da-
queles que o promoveram e sustentaram 
sabendo-o inexperiente e extremista, co-
meçando pela alta cúpula estrelada do país, 
contrafeita com a narrativa de condenação 
à ação dos militares na ditadura ao longo 
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Na justificativa do documento formali-
zado, Moisés afirma que a obra se trata de 
extrema importância turística e arquitetô-
nica para Torres. E que por isso entende 
que seria de extrema importância a uti-
lização do paisagismo como ferramenta 

não só estética, mas de recuperação e 
conservação de espaços urbanos, já que 
se trata de uma técnica plástica que au-
xilia na reinserção da natureza as áreas 
antropizadas. 

Pra finalizar o pedido de informação, 

o vereador lembra que, em área próxima, 
na Estrada da Salinas - também as mar-
gens do Rio Mampituba - precisaram ser 
feitas obras de contenção, justamente de-
vido ao manejo equivocado ocorrido em 
suas margens na implantação da via.

POLÍTICA

Por Redação A FOLHA
__________________

Já está na prefeitura de Torres o Pe-
dido de Providências, de autoria do ve-
reador de Torres Moisés Trisch (PT), que 

solicita para a municipalidade que cobre 
dos moradores de Torres que seja res-
peitado o nivelamento padronizado das 
calçadas da cidade de Torres. O verea-
dor alerta no pedido sobre a existência 
de muitos pontos que, além de terem 

grande circulação, estariam apresentan-
do desníveis e dificultando o acesso de 
cadeirantes. E citou exemplos (mostra-
dos por fotos, no mesmo documento) 
da Avenida Itapeva, Rua General Firmino 
Paim e Avenida Benjamin Constant.

Vereador pede providências para 
minimizar problemas de desníveis em calçadas de Torres

Moises Trisch (PT) lista inclusive vias com fluxo intenso que ainda estariam com desnivelamentos, além de cobrar a não fiscalização de lei municipal

Regra está em lei municipal e federal
Na Justificativa do Pedido de Pro-

vidências, o vereador reclama que 
um dos problemas recorrentes para 
usuários de cadeiras de rodas é a difi-
culdade de circular em espaços públi-
cos. E que em calçadas desniveladas 
esta dificuldade aumenta junto com 
problemas de buracos, espaço estrei-

to, falta de rampas, dentre outros, 
lembrando, ainda, que os defeitos 
nos passeios públicos são também 
problemáticos para mães com seus 
carrinhos de bebês, turistas com seus 
carrinhos de ir a praia e etc.

Moisés cita a lei municipal que 
obriga que as calçadas devam tam-

bém ser pavimentadas em confor-
midade com as normas de acessibili-
dade da ABNT e das Leis Municipais 
vigentes. E que, de acordo com a 
Constituição Federal, cabe aos mu-
nicípios, através do Plano Diretor, le-
gislar sobre o uso e ocupação do solo 
nas cidades.

Novo decreto para o enfrentamento da Covid-19 em 
Torres possibilita maior flexibilidade aos eventos sociais
O prefeito de Torres, Carlos 

Souza, assinou na tarde desta 
quarta-feira (7 de julho) o de-
creto 154 de 2021. Este dispõe 

sobre as medidas para o enfren-
tamento e controle da pandemia 

provocada pela Co-
vid-19 nos termos do 
Decreto Estadual no 
55.882/2021 e ado-
tando procedimen-
tos firmados pelo 
protocolo da Região 
Covid. Este decreto 
apresenta a primeira 
alteração nos proto-
colos do Plano Re-
gional de Combate à 
Covid-19 e entra em 
vigor nesta quarta 
(07).

"Pelo decreto são 
modificadas ativida-
des de eventos so-
ciais e o horário de 
funcionamento dos 
restaurantes. Foi al-
terado o regramento 

permitindo a realização de even-
tos organizados por empresas 
privadas, com protocolos especí-
ficos para o funcionamento.

- Os restaurantes, bares, sor-
veterias e similares poderão 
funcionar com fechamento do 
recinto à 1h da madrugada e en-
cerramento total das atividades 
às 2h da madrugada, sem públi-
co no interior do estabelecimen-
to.

- Os eventos sociais como ani-
versários e festas de casamento 
poderão acontecer em estabele-
cimentos privados, como casas 
de festas, clubes e restaurantes, 
com limite máximo de 150 pes-
soas, respeitando a capacidade 
total do PPCI do local, vedada 
a pista e atividades de dança e 
com regramento de distancia-

mento, uso de máscaras e álcool 
gel.

- O proprietário do estabeleci-
mento também terá que assinar 
um termo de responsabilidade 
com a Prefeitura, se comprome-
tendo em cumprir com o regra-
mento sanitário exigido.

As demais atividades perma-
necem sem alteração, sendo 
mantida a vedação para organi-
zação de competições esportivas, 
torneios e similares. O futebol 
amador, ordenado e sem públi-
co, pode acontecer somente em 
campos ou ginásios privados, 
com termo de responsabilidade 
assinado pelos proprietários, se 
comprometendo no cumprimen-
to das medidas sanitárias previs-
tas pela Secretaria Estadual de 
Saúde.

Calçadas sem padronização: uma mazela  na maioria das cidades 
brasileiras

O vereador torrense Moisés Trisch (PT) 
é o autor de um Pedido de Informações, fei-
to ao prefeito de Torres Carlos Souza, que 
solicita detalhes do projeto de construção 
de “decks mirantes” junto ao Rio Mampi-

tuba  -em frente ao Parque do Balonismo, 
tratando mais especificamente acerca da 
aprovação e liberação deste projeto junto 
aos órgãos ambientais. O vereador pede 
ainda que seja esclarecido se o projeto 

conta com iniciativas que contemplem so-
luções que incluam paisagismo sustentável 
e preservação ambiental, já que se trata de 
área extremamente sensível, por se tratar 
de margem de Rio Mampituba.

Vereador pede informações sobre projeto paisagístico 
previsto para as margens do Mampituba

A eventual necessidade de obras de contenção do rio é um dos motivos do pedido de vistas do vereador, além das características plásticas da intervenção 
urbano/ambiental no local (que fica em frente ao Parque do Balonismo)

Projeto (projeção virtual)  foi apresentado pela prefeitura de 
Torres oficialmente em meados do mês de junho 

Contenção do rio em outros locais foi necessária

O Deck em evidencia se trata de parte 
de um projeto maior de investimentos em 
estrutura urbana e turística no Parque Odílio 

Webber Rodrigues (Popularmente conheci-
do como Parque do Balonismo), o qual foi 
projetado pelo atual governo de Torres ain-

da na legislatura anterior. Ressaltando ainda 
que a atual gestão já entregou (pronto até 
agora) vias, pavimentação e espaço para ad-

ministração de turismo dentro deste parque 
público torrense, com o objetivo de econo-
mizar na contratação de estandes e infraes-

trutura alugada - obrigadas a serem feitas 
em eventos anteriores no local (em especial 
o Festival Internacional de Balonismo).

 Projeto faz parte das reformas no Parque em geral
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Na justificativa da proposta de 
Lei, o vereador autor, além de 
se referir aos riscos do descarte 
errado dos produtos elencados 
afirma que a participação do co-
mércio na questão é fundamen-
tal, pois pode oferecer postos de 
coleta dos descartes perigosos. 

Silvano Borja lembra que a PNRS 
(Política Nacional de Resíduos Só-
lidos), sancionada em 2010, esta-
belece o incentivo à chamada lo-
gística reversa, que constitui em  
fomento para que as empresas, 
governos e consumidores este-
jam comprometidos em viabilizar 

a coleta e restituição dos resíduos 
sólidos a empresas fabricantes, 
além da participação de coope-
rativas ou outras formas de asso-
ciação de catadores de materiais 
recicláveis. 

Silvano Borja encerra a justifi-
cativa do PL defendendo, então,  

ser necessária a responsabiliza-
ção de comércios no nível mu-
nicipal para que a cidade possa 
incentivar o descarte consciente 
focando em uma responsabilida-
de coletiva, tanto do consumidor 
em devolvê-la no local correto, 
quanto do vendedor em recebê-

-la e destiná-la adequadamente.
O Projeto de Lei deve ir à vo-

tação somente a partir de agosto, 
já que a Câmara Municipal está 
passando pelo sistêmico recesso 
de inverno durante o mês de ju-
lho, quando as sessões ordinárias 
ficam suspensas no período. 

TORRES

Por Redação A FOLHA
________________

Está tramitando na Câmara Mu-
nicipal de Torres, Projeto de lei Nº 
0030/2021, de autoria do vereador 
Silvano Borja (PDT), que dispõe sobre 
a destinação e descarte de lâmpadas, 

pilhas, baterias e vidros dentro do 
Município.

A lei propõe que os estabeleci-
mentos que comercializem lâmpa-
das, pilhas, baterias e vidros na cida-
de fiquem obrigados a manter postos 
de coleta para receber estes produtos 
do público em geral dentro de suas 

lojas ou espaço similar. Os estabele-
cimentos de prestação de serviços de 
assistência técnica ou comércio de 
equipamentos eletroeletrônicos e de 
telecomunicações que utilizem como 
fonte de energia produtos similares,  
também ficam obrigados ao mesmo 
comprimento disposto no PL.

PL tramitando em Torres quer regrar existência pontos 
de captação de lâmpadas, pilhas, baterias e vidros

Comunicação sobre manejo também está na lei
Além de terem de captar os pro-

dutos, comerciantes torrenses fica-
riam obrigados a afixar placas em 
seus estabelecimentos,  alertando 
os consumidores sobre o perigo do 
descarte de tais produtos no local 
inadequado. Lâmpadas que con-

tenham em sua composição mer-
cúrio e seus compostos, lâmpadas 
fluorescentes, de vapor de sódio, 
de luz mista, lâmpadas alógenas, 
dicroicas e outros tipos de lâmpa-
das com vapor metálico; Pilhas, 
baterias e outros de acumuladores 

de energia que contenham em sua 
composição chumbo, mercúrio e 
seus compostos; e Vidros de por-
tas, janelas e quadros, de uso em 
residências estão na lista de produ-
tos constante na proposta de regu-
lação em trâmite.

 Autor do PL, vereador Silvano Borja (PDT) quer colocar estabelecimentos comerciais no processo de manejo destes resíduos perigosos

Na manhã de sexta-feira (2 de julho), 
os diretores das Escolas Municipais fo-
ram recepcionados na Escola Municipal 
Zona Sul pelo prefeito de Torres, Carlos 
Souza, e a primeira-dama Susi Souza. O 
prefeito parabenizou os diretores pelo 
trabalho que estão desempenhando 
junto às Escolas Municipais nas quais 
são “gestores”. Afirmou que após o 
empenho da Secretaria de Educação, 
Fazenda e da Procuradoria Geral do 
Município, foi possível conceder a “pro-
moção de classe” aos profissionais da 
Educação.

Coube à COPROMAT (Comissão de 
Promoção do Magistério de Torres), 
fazer a avaliação e listagem final dos 
profissionais da Educação, detentores 

de cargos efetivos, e que estavam aptos 
mediante os critérios de antiguidade e 
merecimento. Foram promovidos 223 
professores da Rede Municipal. Seguin-
do a legislação, estará sendo pago so-
mente o primeiro período de avaliação.

Na reunião também estavam pre-
sentes, além da Secretária de Educação 
Silvia Maria Teixeira Pereira, os secretá-
rios de Planejamento, Matheus Junges; 
Saúde, Cláudio Paranhos; Fazenda, Hél-
via Sanae Mano; procuradora-geral do 
município Pâmela Souza, e o presidente 
do Cepemto, Belimar Guimarães.

A partir da próxima folha de paga-
mento, a Prefeitura já concede a pro-
gressão de nível aos professores com 
direito à iniciativa. O anúncio foi do 

secretário Cláudio Paranhos que até há 
pouco respondia pela Fazenda. No mo-
mento, é titular da Saúde. Sendo aten-
dida essa antiga demanda, o impacto 
financeiro para o município, conforme 
Paranhos, será de 1 milhão a mais na 
folha de pagamento a partir desse ano 
e 2 milhões no ano que vem.

Falando sobre a Secretaria da Fazen-
da, o prefeito apresentou novamente 
a servidora Hélvia Sanae Mano como a 
“gestora “ da Pasta, a partir deste mês, 
dando boas vindas e sucesso. Para Pa-
ranhos, é um orgulho poder participar 
desse momento, ainda mais pelo fato 
de ter mãe e avó professores.

Fonte: ASCOM Prefeitura de Torres

Professores municipais de Torres terão “promoção de 
classe” mediante critérios de merecimento e antiguidade

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os 
documentos   exigidos pelo Artigo 1.525,nºs I,III e IV  do Código Civil Brasileiro,

RODRIGO COELHO FARIAS  E
GRACIELA VALIM DA SILVA

Ele solteiro, natural de Porto Alegre/R.S, residente e domiciliado em Torres. 
Ela solteira, natural de Torres/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se 

alguém souber de algum impedimento  oponha-se na forma da lei.

Torres ,06 de julho de  2021.
Alexandra Mendes Barros.

Oficial Ajudante Substituta

 Imagem meramente ilustrativa

Votação acontece só depois do recesso da câmara

TORRES - Ruas da Vila São João re-
cebem melhorias da Secretaria Munici-
pal de Obras e Serviços Públicos. Várias 
vias estão recebendo base graduada.

Com o objetivo de manter a infra-
estrutura da Vila São João, a Prefeitu-
ra Municipal realiza constantemente 
manutenção nas ruas. Aprimorando o 
trabalho, neste mês de julho, além da 
operação de limpeza, capina, corte de 
galhos, pintura do meio-fio e amplia-
ção de drenagem em alguns trechos, 
muitas ruas agora também estão rece-
bendo base graduada.

Já nos primeiros dias de julho, foram 
realizadas melhorias nas ruas Joaquim 
Pereira, Dionel Ferro, Honorato Simão, 
José Miguel Filho e em toda a extensão 

da Rua Francisco Beltrão Machado.
A ampliação de drenagem em al-

guns trechos, como na Antônio Bru-
nelli, foi outra providência na Vila. 
Limpeza de bocas de lobo e de valos 

também estão sendo realizadas no 
bairro. Ainda faz parte desta operação, 
uma limpeza geral na Avenida José 
Amâncio da Rosa, com atenção espe-
cial ao canteiro central.

Ruas da Vila São João 
recebem melhorias com base graduada
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Nesta última sexta-feira, 2 de ju-
lho, “Dia Nacional dos Bombeiros”, 
integrantes do Projeto Primeiros 
Socorros na Escola: Salvando Vi-
das e Resgatando acompanharam 
o trabalho diário dos bombeiros. 
Na programação desta data festi-
va, o Corpo de Bombeiros de Tor-
res comemorou passando muitas 
informações para o Projeto da 
Secretaria Municipal de Educação 
que existe desde 2013, coordena-
do pela professora Andréa Mello.

Mais uma vez foram reforçadas 
dicas de prevenção e combate de 
incêndio dando ênfase, no mo-
mento, aos dias frios que estamos 
vivendo, como exemplo, o manejo 
de extintor.

Na Escola Fundamental Zona 
Sul ocorreu uma integração entre 
os socorristas e os estudantes, 
onde foram recebidos com almoço 

em clima de festa. Na oportunida-
de, além de divulgaram o Projeto 
Primeiros Socorros, falaram sobre 
outras iniciativas que foram reali-

zadas pelos socorristas como cole-
ta de livros e de alimentos, soman-
do a campanhas existentes como 
a Fome de Aprender, projeto do 

Tinga. Conforme a professora An-
dréia, foram arrecadados 80 livros 
e 100 kg de alimentos. (FONTE - 
Prefeitura de Torres)

No “Dia Nacional dos Bombeiros” data festiva 
também para o Projeto Primeiros Socorros

Foram entregues pela Prefeitura de 
Torres, por meio da Secretaria de Traba-
lho, Indústria e Comércio, certificados 
das recentes atividades relacionadas ao 
Programa Qualifica Torres. Os atos ocor-
reram no fim de junho e início de julho.

Foram contemplados, os alunos do 
Curso de Espanhol Básico realizado em 
parceria com o Universitário e também 

os empreendedores do artesanato e 
ambulantes de Torres. que assistiram 
a palestra “Segredos e técnicas para 
aprimorar as vendas” com a consultora 
empresarial, Aline Lentz

Todos os participantes receberam 
certificado de participação. Os eventos 
contaram com a presença do secretário 
Alexandre Porcatt e da diretora Sâmera 

Elias.
Conforme o prefeito Carlos Souza, 

são muitos os olhares da gestão. Um 
deles está voltado para o empreende-
dorismo. “Pensamos em gerar capaci-
tação, para consequentemente gerar 
emprego e renda e com isto promover 
o desenvolvimento do cidadão e do 
município”.

Programa Qualifica Torres entrega certificados de 
participação em palestra e curso de capacitação
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De acordo com o vacinômetro da 
18ª Coordenadoria Regional de Saú-
de, o Litoral Norte atingiu na última 
terça-feira (6 de julho), uma cobertura 
de 50% da população total imunizada 
com a primeira dose ou dose única de 
vacina contra a Covid-19. Com o avan-
ço na vacinação na quarta e quinta-fei-
ra (07 e 08), esse número cresce ainda 
mais.

A região possuía - até terça (06) 

54.436 casos confirmados desde o 
início da pandemia - além de 1.079 
pacientes com a doença ativa e 134 in-
ternados. A taxa de ocupação de leitos 
de UTI era de 68% e de leitos clínicos é 
de 28%. A 18ª Coordenadoria Regional 
de Saúde ainda destaca que as novas 
linhagens do vírus reforçam a ideia de 
que, mesmo quem já teve a doença ou 
foi vacinado, necessita manter os cui-
dados e continuar usando máscaras e 

adotando medidas de higiene e distan-
ciamento social.

Um total de 1.331 pessoas falece-
ram em decorrência do coronavírus 
desde o início da pandemia na região 
até terça-feira (06). Na última sexta-fei-
ra (2 de junho), pela primeira vez em 
2021, não houve registro de óbitos na 
região em 24 horas.

FONTE: 18ª CRS

SAÚDE

Mais de 50% da população do Litoral 
Norte está imunizada com a primeira dose 
ou dose única de vacina contra a Covid-19

Dados referentes ao dia 6 de julho no Litoral Norte do RS

TORRES - Desde segunda-feira 
(5 de julho), o ESF São Francisco 
tem novo médico. O profissional 
foi apresentado ao prefeito Carlos 
Souza, pelo secretário municipal 
de Saúde, Cláudio Paranhos, acom-
panhado da diretora de Atenção 
Básica, Natália Oliveira. 

"O doutor Guilherme Zimer-

mann já esteve na Unidade de Saú-
de, onde reuniu-se com a equipe 
para tomar conhecimento da de-
manda. Guilherme já é morador de 
Torres há dois anos. Atualmente, o 
ESF São Francisco também acolhe 
os usuários do ESF Curtume, em 
virtude desta Unidade encontrar-
-se em reforma", indica a Prefeitu-

ra de Torres.
De acordo com a diretora de 

Atenção Básica, a princípio, no tur-
no da tarde serão atendidos os pa-
cientes do Curtume, e pela manhã, 
os do São Francisco. As Unidades 
estão com uma demanda reprimi-
da de acolhimento que irão agen-
dar primeiro, explica.

ESF São Francisco passa a contar com novo 
médico

Com o propósito de melhorar o 
atendimento da área de saúde no 
município, um dos primeiros conta-
tos do novo secretário da Saúde de 
Torres - Cláudio Paranhos, que retor-
na ao cargo (que já havia assumido 
no período eleitoral em 2020) - foi 
reunir–se com o diretor do Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes, Sa-
muel Meoti, na manhã desta quarta-
-feira (7 de julho).

O principal objetivo da visita foi o 
de discutir e trocar experiência so-
bre os protocolos de atendimento, 
com a finalidade de facilitar o aces-
so dos pacientes oriundos da rede 

municipal de Saúde, especialmente 
do Pronto Atendimento 24 horas. 
Na oportunidade, foram atualiza-
das informações sobre os processos 
de integração entre a Prefeitura e o 
HNSN. 

Conforme Paranhos, a visita teve 
ainda o intuito de tratar sobre a de-
manda e fluxo operacional, visando a 
maior qualidade nos serviços presta-
dos à população.

Conversas com prefeito Carlos

Além disso, o prefeito Carlos Sou-
za tem passado ao novo secretário 

as metas da nova gestão. Em reunião 
no dia 02 de julho, ao tratarem sobre 
as demandas e fluxo operacional, o 
prefeito fixou como prioridades, o 
preenchimento da vacância de mé-
dicos em Unidades Básicas de Saúde 
dos bairros e também a busca de 
maior agilidade dos atendimentos 
realizados no Pronto Atendimento 
24 horas.

O secretário agradeceu a visita do 
prefeito Carlos e disse estar confian-
te no cumprimento das metas por 
ele estabelecidas, e agradeceu a con-
fiança em sua recondução à função 
na Secretaria Municipal de Saúde.

Buscando qualificar atendimento em Torres, secretário da Saúde 
visita diretoria do Hospital Nossa Senhora dos Navegantes

Diante da polêmica referente 
a aplicação de doses vencidas 
da vacina Oxford AstraZeneca, 
que ocorre em âmbito nacional, 
a partir de denúncias à impren-
sa, as Secretaria Municipais de 
Saúde de Torres e Arroio do Sal 
afirmam que nenhuma dose foi 
aplicada fora do prazo de valida-
de nos municípios, ressaltando 
que todas as doses recebidas 
são utilizadas o mais rápido pos-
sível.

"A Secretaria comunica que 

recebeu dois lotes dos indicados 
na reportagem, primeiro lote re-
cebido foi o 4120z005 em final 
de janeiro, utilizado na vacina-
ção no dia 29 de janeiro. Já o lote 
CTMAV520 recebemos dia 29 de 
março e foi utilizado na vacina-
ção no dia 01 de Abril". A expli-
cação é do responsável pela Vigi-
lância Epidemiológica de Torres, 
Renan Monteiro Emerim. Torres 
não está na lista de Prefeituras 
citadas. Estas Prefeituras negam 
o problema e atribuem a uma 

falha dentro do Sistema Único 
de Saúde (SUS). O Ministério da 
Saúde disse que todas as doses 
são enviadas dentro do prazo. O 
secretário municipal de Saúde, 
Cláudio Paranhos , enfatiza que 
em Torres as doses recebidas 
não são estocadas. “Recebemos 
e aplicamos”.

De acordo com o secretário 
da Saúde de Arroio do Sal, Diego 
Feldmann, ao tomar conheci-
mento do caso - sob a orienta-
ção do prefeito Affonso Flávio 

Angst (Bolão) -, acionou a equi-
pe de saúde responsável pela 
vacinação contra a Covid-19 no 
Município para atestar que Ar-
roio do Sal não teria nenhum 
caso de vacinação fora da valida-
de. "O Município recebeu do Mi-
nistério da Saúde, via Governo 
do Estado, dois lotes das vacinas 
denunciadas, porém foram apli-
cadas dentro do prazo de valida-
de, conforme as pessoas podem 
verificar em suas carteiras de 
vacinação".

Entenda o caso

Um levantamento baseado 
no cruzamento de dados oficiais 
do governo federal aponta que 
ao menos 26 mil pessoas podem 
ter recebido doses vencidas da 
vacina AstraZeneca contra a Co-
vid-19 a partir de matéria publi-
cada na última sexta-feira (2 de 
julho), pelo jornal “Folha de S. 
Paulo”. Os dados, indicam que o 
problema ocorreu com doses de 
oito lotes da vacina.

Prefeituras de Torres e Arroio do Sal afirmam: não aplicaram 
doses vencidas da Oxford AstraZeneca
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A nota da mesma bancada da 
Câmara encerra comemorando 
que os vereadores do MDB de 
Arroio do Sal aproveitaram a reu-
nião, na presidência da AL/RS, 
para entregar um oficio ao de-

putado Gabriel Souza solicitando 
para que este ajude a articular 
providências para enviar mais va-
cinas de imunização contra a CO-
VID19 pelo governo do RS. É que 
um levantamento constatou haver 

grande diferença entre a conta-
gem da população da cidade pelo 
IBGE, que consta como de 10.279 
habitantes, quando o cadastro do 
Cartão SUS projeta que a popula-
ção atual seria de 16.532 pessoas. 

GERAL

O Prefeito de Arroio do Sal, 
Afonso Flávio Angst, o Bolão 
(MDB) - juntamente com os ve-
readores da cidade Giovani Reis, 
o "Banha", Carlos Dias e Ronal-
do Magnus, o "Caroço”, todos 
da bancada do MDB - compare-
ceram nesta semana na Assem-
bleia Legislativa do RS. Lá no 
parlamento gaúcho a comitiva 

recebeu a confirmação do Pre-
sidente da Assembleia, Deputa-
do Gabriel Souza (também do 
MDB), do envio de um caminhão 
que será destinado aos bombei-
ros voluntários de Arroio do Sal, 
veículo oriundo de verbas públi-
cas (emendas) articuladas pelo 
deputado.

Conforme nota emitida pela 

bancada emedebista da Câma-
ra, trata-se de uma ótima noticia 
para a cidade, já que os Bombei-
ros Voluntários locais vêm tra-
balhando incansavelmente nas 
ocorrências demandadas pela 
comunidade sem ter um cami-
nhão para as emergências, o que 
a partir da chegada da viatura de-
verá mudar. 

Prefeito e Vereadores de Arroio do Sal recebem confirmação 
de um Caminhão para os Bombeiros da cidade

Santa Catarina aprova Projeto de Lei que permite cobrança 
de pedágio em cartões de crédito e débito

A Assembleia Legislativa apro-
vou por unanimidade na tarde de 
quarta-feira (30) o Projeto de Lei 
025.0/2019, de autoria do deputa-
do estadual Rodrigo Minotto (PDT), 
que dispõe sobre o pagamento da 
tarifa de pedágio por meio de cartão 
de débito ou de crédito. A iniciativa 
vai garantir segurança nos pedágios, 
trazendo facilidade no pagamento 
por parte dos usuários. O PL agora 
vai à sanção do Governador Carlos 
Moisés.

De acordo com a iniciativa do 
deputado, a concessionária admi-
nistradora poderá determinar quais 
guichês atenderão a presente lei, 
e deverão ser instaladas placas de 
sinalização para orientação dos mo-
toristas. O pagamento por meio de 
cartão garante, ainda, a segurança 
daqueles que trabalham nas praças 
de pedágio, uma vez que diminui a 
circulação de dinheiro em espécie no 
local.

“Essa iniciativa já existe em outros 

Estados e dá praticidade aos moto-
ristas. Somente no trecho sul da BR-
101, de Palhoça a Passo de Torres, 
são cinco praças de pedágio. O ob-
jetivo é criar oportunidade aos que 
trafegam em nossas rodovias e são 
pegos desprevenidos, sem dinheiro 
em espécie para o pagamento da 
tarifa, estabelecendo um novo me-
canismo nos guichês dos pedágios”, 
explica Minotto na justificativa.

Fonte: Portal Agora Sul

Comitiva também formalizou junto ao presidente da Assembléia Legislativa pedido para que o governo do RS mande mais vacinas contra a Covid 19 para a cidade

O PL ainda precisa da sanção do Governador Carlos Moisés para começar a valer em SC

Presidente da Assembléia Legislativa Gabriel Souza (centro) com 
comitiva de emedebistas de Arroio do Sal 

Mais vacinas contra a Covid-19 (e revisão da população de Arroio do Sal)

Clube de Mães da Itapeva Sul e Indígenas da Aldeia Nhu-Porã 
recebem sementes agroecológicas

Trinta e seis famílias indígenas, 
da Aldeia Guarani Nhu –Porã, locali-
zada no Campo Bonito, e 12 famílias 
do Clube de Mães. da Itapeva Sul já 
foram contempladas este ano com 
o Programa Sementes Banrisul. Re-
centemente, a Emater/Torres e a 
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Rural e Pesca fizeram a en-
trega de 30 variedades de sementes 
agroecológicas da Bionatur, como 
hortaliças, plantas ornamentais, for-

rageiras e grãos, para projetos que 
valorizam a agricultura sustentável. 
Em breve também serão contem-
plados 40 famílias de agricultores 
familiares com as sementes do Pro-
grama.

Os indígenas receberam as se-
mentes na última sexta-feira, dia 2 
de julho e as mães da Itapeva sul, 
no dia 28 de junho. As famílias be-
neficiárias ficaram satisfeitas pois já 
estavam no aguardo deste material. 

Estiveram presentes nestas ativida-
des à agrônoma Elisa Braga Saraiva, 
da Emater, coordenadora técnica do 
Programa, o secretário municipal 
José Vanderlei Brocca e a estagiária 
da Emater, Rafaela Klassen, do Ins-
tituto Federal de Santa Rosa. Com 
a iniciativa, as entidades parceiras 
atenderam parte das necessidades, 
quanto às matérias-primas, visando 
o fomento da geração de trabalho e 
renda, para estas populações.

15 de julho é o prazo para quitar o IPTU com desconto de 15% 
em Três Cachoeiras

A Administração Municipal de 
Três Cachoeiras concederá 15% 
de desconto aos contribuintes 
que pagarem em parcela única 
o Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) até o dia 15 de 
julho de 2021, próxima quinta-

-feira. O contribuinte que optar 
pelo parcelamento terá as se-
guintes condições de pagamen-
to: 1ª parcela - vencimento em 
15/07/2021, 2ª parcela - venci-
mento em 16/08/2021, 3ª parce-
la - vencimento em 15/09/2021, 

4ª parcela - vencimento em 
15/10/2021, 5ª parcela - venci-
mento em 16/11/2021.

O Imposto sobre Serviço de 
Qualquer Natureza (ISSQN) fixo 
e as Taxas de Vistoria poderão 
ser pagas em parcela única com 

vencimento em 31 de julho de 
2021. O contribuinte que op-
tar pelo parcelamento terá as 
seguintes condições de paga-
mento: 1ª parcela - vencimen-
to em 31/07/2021, 2ª parcela 
- vencimento em 30/08/2021, 

3ª parcela - vencimento em 
30/09/2021. 

Os pagamentos fora do prazo 
fixados nos termos desta lei fi-
carão sujeitos, além da correção 
monetária, a incidência de juros 
e multas fixados em lei. 
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 O vereador de Torres João Negri-
ni (Republicanos) formalizou para 
a Mesa Diretora da Câmara Muni-
cipal um requerimento solicitando 
que seja instaurada uma Comissão 
Especial para fiscalizar as obras e 
reparos realizados pela CORSAN.

O vereador afirma na justificativa 
do requerimento que estaria haven-
do várias reclamações em seu gabi-
nete de pessoas da cidade sobre 
o tema, principalmente a respeito 

dos buracos e dos reparos maus fei-
tos da estatal em Torres. E que a fis-
calização por uma comissão espe-
cial plural poderia ser mais efetiva 
para a real tomada de providência 
sobre o tema, assim como buscaria 
contextualizar e explicar situações e 
supostas desinformações a respeito 
das obras da CORSAN.

Em minha opinião, esta comis-
são poderia na prática agilizar 
situações através da verdadeira 
responsabilização dos verdadeiros 
responsáveis por trabalhos de re-
paros feitos no sistema de forne-
cimento de água e de captação & 
tratamento de esgoto, assim como 
os “buracos” feitos para isto, pois 
não há como se fazer omelete sem 
quebrar os ovos. Mas a complicada 

mistura de competências do mu-
nicípio e competência da conces-
sionária de água & esgoto acaba 
facilitando que um lado empurre 
a responsabilidade para o outro, o 
que confunde a sociedade, conse-
quentemente facilita que as partes 
mantenham posições de conforto. 
Se houver a comissão, o contrato 
deverá ser fiscalizado, o que estam-
pará as responsabilidades, sugerin-
do repactuações, um ciclo virtuoso, 
o contrário de atualmente. 

Na prática a responsabilidade 
pelo fornecimento de água e cap-
tação e tratamento de esgoto para 
os moradores de uma cidade é dos 
governos municipais, mas o tema 
faz parte de programas federais e 
estaduais, o que acaba confundin-

do responsabilidades. 
Mas o buraco em obras de ma-

nutenção do sistema de água & 
esgoto é de responsabilidade da 
Corsan. Se esta questão não está 
expressa no contrato de conces-
são entre a prefeitura de Torres e 
a Estatal, há de se colocar, pois fica 
difícil um morador de uma rua ou 
o motorista de um carro ser preju-
dicado por um buraco oriundo de 
obra mal feita saber a quem recla-
mar. E se o buraco foi mal tapado 
por empresa quarteirizada pela Es-
tatal que é terceirizada pela prefei-
tura, o problema é entre estas duas 
empresas, Corsan e contratada. A 
prefeitura de Torres tem responsa-
bilidade somente de fazer cumprir 
o contrato.

COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO DE OBRAS DA CORSAN EM TORRES PODERÁ SER CRIADA NA CÂMARA

Na mesma ideia (Proposta de 
Plano Diretor de 2010) havia uma 
“avenida ecológica”, ligando o Par-
que Itapeva ao Rio Mampituba, 
margeando o córrego que existe 

no Parque do Balonismo - córrego 
este que seria cercado para, além 
de embelezar, proporcionar que 
animais pudessem ir o parque ao 
rio tomar água ou se alimentar, as-
sim como animais da beira do rio 
pudessem por sua vez ir ao parque 
de preservação se alimentar e vol-

tar para seu habitat pela passagem 
preservada. 

Também havia uma ideia de 
uma avenida nas margens do Par-
que Itapeva (entre a Estrada do 
Mar e o bairro Dunas- Entrada Sul 
de Torres), onde seria fomentada a 
construção de edifícios altos com 

vista para o Parque Itapeva, uma 
forma de espalhar um pouco mais 
a construção civil da cidade para 
o futuro através de apartamentos 
com vistas indevassáveis para a 
natureza. 

Parece que a reformulação das 
margens do Mampituba é o iní-

cio da recolocação em pauta de 
outros pontos protagonistas da 
cidade para o turismo. Parabéns.  
Mas as outras ideias poderiam ser 
mais uma vez avaliadas para que 
pudessem ser colocadas no Plano 
Diretor que está em construção há 
24 anos.   

REFORMA DA ORLA DO RIO MAMPITUBA E OUTRAS DEMANDAS II

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

RS FECHA 1º SEMESTRE COM MENOR NÚMERO DE CRIMES CONTRA A VIDA DA SÉRIE HISTÓRICA
Com o resultado dos indicado-

res criminais no primeiro semestre 
de 2021, o Rio Grande do Sul pode 
estar consolidando uma marca da 
Segurança Pública. É que nos últi-
mos dois anos, a soma de vítimas 
de homicídios, latrocínios e femi-
nicídios – conjunto tecnicamente 
conhecido como crimes violentos 
letais intencionais (CVLI) – é a me-
nor da série histórica no Estado 
para os primeiros seis meses. 

Foram 870 casos - 18,5% menos 
que as 1.068 do mesmo período 

no ano passado.  E em relação ao 
pior momento já vivenciado no Es-
tado, em 2017, quando 1.739 gaú-
chos perderam a vida em razão de 
CLVIs, o número atual representa 
uma retração de 50%.

Em minha opinião os gestores 
da segurança do RS estão de para-
béns pela resolutividade das polí-
ticas públicas estaduais implemen-
tadas no governo Leite, pois dados 
são provas disto. Mas parece-me 
que a pandemia de Covid-19 e 
seus reflexos nos costumes, como 

diminuição de consumo, 
de circulação, de progra-
mas noturnos e de turis-
mo acabaram, também, 
dificultando o ambiente 
da criminalidade... E pa-
rece que este fenômeno 
aconteceu em todo o 
Brasil. Ou seja, a pande-
mia teve seu lado positi-
vo neste caso, evitando 
a violência e as mortes 
por conta desta mazela 
social. 

Foi aprovada na segunda-fei-
ra, dia 5 de julho, na primeira 
sessão representativa da Câ-
mara Municipal de Torres do 
recesso de inverno, uma indi-
cação, de autoria da vereado-
ra Carla Daitx, que sugere ao 

Poder Executivo (prefeitura), 
que seja realizado por ele um 
estudo de viabilidade para um 
projeto de revitalização da Orla 
do Rio Mampituba. Soube nos 
bastidores que este estudo já 
está em fase avançada de orga-

nização e que inclusive já pos-
sui recursos planejados para 
que a obra seja viabilizada. 

Lembro que um projeto de 
Plano Diretor para a cidade, 
apresentando por um gru-
po de professores da UFRGS, 

já contava com um corajoso 
e amplo projeto neste sen-
tido - revitalização que ia da 
Rota Gastronômica (esquina 
do rio com o mar) até a parte 
que margeia a Avenida Caste-
lo Branco. Mas a proposta de 

atualização do Plano Diretor 
da época (2010 – há mais de 
10 anos) parece não ter sido 
tão bem aceita , pois o então 
governo João Alberto sequer 
mandou a proposta para ser 
debatida na Câmara. 

 REVITALIZAÇÃO DA ORLA DO RIO MAMPITUBA E OUTRAS DEMANDAS 

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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Sobre a situação do Covid-19 
em Torres na semana entre 2/07 
e 08/07, constata-se com pe-
sar que dois óbitos pela doença 
ocorreram no período. 

Ambos as mortes foram re-
gistradas na quinta-feira (08): 
se tratam de um senhor com 76 
anos, portador de comorbidades 
que estava internado em leito co-
mum no Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes; e também de 
outro paciente do sexo masculi-
no, de 50 anos, com comorbida-
des, que estava internado na UTI 
do Hospital Navegantes.

Antes disso, o último registro 
de morte pelo novo Coronavírus 
na cidade havia sido computa-
do no dia 23 de junho - ou seja: 
completaram-se 14 dias sem óbi-
tos relacionados ao Covid-19 em 
Torres (até os 2 registros  desta 
quinta)

Além disso, Torres teve estabi-
lidade no número de casos ativos 
de Covid-19. O número de casos 
ativos para a doença na cidade 
era de 71 nesta quinta (08) - en-
quanto que no dia 1°/07 eram 
72. A média no número de casos 
ativos vem sendo relativamente 
baixa em comparação com ou-
tros períodos - levando em conta 

que eram 424 casos ativos no dia 
11/03, os quais já haviam dimi-
nuído para 253 no dia 25/03. 

Aumento de novos casos em 
Torres

Nesta quinta-feira, 08 de julho, 
o Boletim epidemiológico de Tor-
res registrava, contando desde o 
início da pandemia, 5921 casos 
confirmados, com 5.741 recu-
perados, 65 pacientes em isola-
mento domiciliar e 109 óbitos. 
"De Torres, estávamos com um 
paciente hospitalizado na UTI do 
Hospital Nossa Senhora do Na-
vegantes e nenhum paciente em 
leito comum. Estamos com cinco 
pacientes de Torres internados 
fora do município. De outros mu-
nicípios, temos quatro pacientes 
hospitalizados, três na UTI e um 
paciente em leito comum. No dia 
de hoje, em Torres, não temos 
nenhum paciente na espera por 
leito hospitalar", indica a comu-
nicação da Prefeitura de Torres, 
ressaltando ainda que havia, até 
quinta (08), 38 casos suspeitos, 
aguardando resultados de exa-
mes (sendo que trinta e sete pa-
cientes encontram-se em isola-
mento domiciliar e um estava em 
leito comum)

Desta forma, além dos últimos 
7 terem o registro de 2 óbitos, 
temos computados um total de 
67 novos casos por Covid-19 na 
semana entre 02 e 08 de julho 
em Torres  - o que representa 
aumento em comparação com a 
semana anterior (entre 25 de ju-
nho e 1° de julho), quando 46 ca-
sos novos do coronavírus haviam 
sido computados. 

Três Cachoeiras e Arroio do 
Sal registram novos óbitos

Em relação a situação do novo 
coronavírus em Três Cachoeiras, 
até quarta-feira (07/07) o muni-
cípio estava com 1375 casos con-
firmados para Covid-19 (sem ne-
nhum paciente internado), sendo 
1355 recuperados e 10 suspeitos 
(aguardando resultados). Além, 
disso, Três Cachoeiras estava 
com 27 óbitos relacionados ao 
coronavírus desde o princípio da 
pandemia (um novo óbito em re-
lação a semana passada).

Já Arroio do Sal nesta terça-
-feira (06) registrava 1160 casos 
registrados de Covid-19, sendo 
1113 recuperados, um caso sus-
peito e 37 óbitos desde o princí-
pio da pandemia (um novo óbito 
em relação a semana anterior).

Após 14 dias sem registro de mortes, dois novos óbitos 
por Covid-19 são computados em Torres

Extremo-sul catarinense registrou 13 óbitos por Covid-19 na última semana

Na manhã desta quinta-feira 
(8 de julho) saiu mais um bole-
tim informativo sobre a situa-
ção epidemiológica relaciona-
da ao novo coronavírus nos 15 
municípios que compõem a As-
sociação dos Municípios do Ex-
tremo Sul Catarinense (AMESC). 
O número de casos da região 
passou para 29.661 com um to-
tal de 609 mortes pela Covid-19 
desde o princípio da pandemia.

Dessa forma, no período 
de uma semana (comparativo 
com o dia 1° de julho) foram 
registrados 458 novos casos de 
Covid-19 no extremo-sul cata-
rinense (número menor que os 
537 registrados na semana an-
terior, e ainda expressivamen-
te menor  que os  1470 novos 
casos registrados entre 19/03 
e 25/03, por exemplo). Em 7 
dias foram registrados 12 novos 

óbitos na região (triste número 
que é maior do que na semana 
anterior, quando foram compu-
tados 8 óbitos pelo coronavírus 
na AMESC). Além disso até esta 
quinta (08/07), a região estava 
com 521 casos ativos registra-
dos - número consideravelmen-
te menor do que o boletim da 
quinta-feira passada (1° de ju-
lho), quando havia 580 casos 
ativos de Covid-19.

Passo de Torres registrou 
2 óbitos na semana

Conforme dados da AMESC con-
solidados na manhã desta quinta-
-feira (08/07), Araranguá é dispara-
do o município da região com maior 
número de casos - tendo chegado 
aos 10370  confirmados e 236 mor-
tes relacionadas ao novo Corona-
vírus na cidade (sendo que nos úl-
timos 7 dias foram registrados 164 

novos casos e nenhum óbito pela 
doença na cidade).  Em seguida vêm 
Sombrio, com 3609 registros de Co-
vid-19 no total e 78 óbitos no total 
(37 novos casos e três óbitos nos 
últimos 7 dias). Passo de Torres, até 
quarta-feira (07/07) totalizava 1275-
1310 casos positivos do novo Coro-
navírus, com 22 óbitos desde o prin-
cípio da pandemia (35 novos casos 
de Covid-19 e dois óbitos registrado 
no Passo nos últimos 7 dias).

Delta: variante da Covid-19 sucumbe a vacinas de Pfizer e 
AstraZeneca, mas só após 2ª dose

Uma pesquisa publicada 
nesta quinta-feira (8) na revis-
ta científica "Nature", uma das 
mais importantes do mundo, 
aponta que a variante delta do 
coronavírus é parcialmente re-
sistente a alguns tipos de an-
ticorpos, mas que duas doses 
da vacina da Pfizer ou da As-

traZeneca/Oxford são capazes 
de neutralizá-la.As conclusões 
são de cientistas do Instituto 
Pasteur e do Centro Nacional 
de Pesquisa Científica da França 
(CNRS, na sigla em francês).

Os cientistas concluíram que 
uma única dose das vacinas da 
Pfizer ou da AstraZeneca era 

pouco ou nada eficiente contra 
as variantes delta e beta. Ape-
nas cerca de 10% das pessoas 
era capaz de neutralizar a delta 
após uma única dose de qual-
quer uma das vacinas (13% na 
Pfizer e 9% na AstraZeneca). 
No entanto, receber a segunda 
dose de qualquer uma das duas 

vacinas gerou uma resposta 
neutralizante em 95% dos indi-
víduos – embora os anticorpos 
tenham sido de 3 a 5 vezes me-
nos potentes contra a variante 
delta do que contra a alfa mes-
mo com as duas doses de qual-
quer uma das vacina.

No estudo, os pesquisado-

res testaram o poder de neu-
tralização de alguns anticorpos 
monoclonais contra a variante 
– um deles foi o medicamento 
bamlanivimab, usado pelo ex-
-presidente americano Donald 
Trump quando teve a Covid-19. 
A variante se mostrou resistente 
à substância.

Além disso, foi registrado aumento dos novos casos e casos ativos em Torres nos últimos sete dias. Três Cachoeiras e Arroio do Sal registraram 
novos óbitos relacionado à Covid-19 na semana.

Na manhã desta quinta-feira (8 de julho) saiu mais um boletim informativo sobre a situação epidemiológica relacionada ao novo coronavírus 
nos 15 municípios que compõem a Associação dos Municípios do Extremo Sul Catarinense (AMESC)
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Abertas inscrições para 70 vagas no Programa Frentes de Trabalho
A Prefeitura de Torres, através 

da Secretaria Municipal de Assis-
tência Social e Direitos Humanos, 
informa que foi publicado o Edital 
nº390/2021 para inscrições do 
Programa Frentes de Trabalho: 
Cidadania e Qualificação e divul-
ga a todos os interessados que 
preencherem os requisitos a rea-
lizarem sua inscrição. A inscrição 
será realizado pela Secretaria de 
Assistência Social e Direitos Hu-
manos, no período de 05 a 23 
de julho de 2021, no horário das 
8hs às 11h30min e das 13hs às 
17h30hs, de segunda a sexta-fei-
ra, no CRAS-Centro de Referência 
de Assistência Social, situado na 
Rua Pedro Cincinato Borges, 343 

Bairro Centro.
A divulgação dos selecionados 

será feita no dia 28 de julho. A 
formalização ao Termo de Adesão 
será no dia 30 e o período das ati-
vidades ocorrerá entre os dias 1º 
de agosto ao dia 31 de dezembro 
de 2021.

A seleção das pessoas aptas a 
participar do Programa Frentes 
de Trabalho: Cidadania e Qualifi-
cação deverá obedecer cumula-
tivamente aos critérios a seguir 
descritos:

I – estar desempregado;
II – residir no Município de Tor-

res no mínimo há dois (02) anos;
III – encontrar-se em situação 

de risco social;

IV – possuir renda familiar de 
até um (01) salário mínimo;

V – possuir um ou mais depen-
dentes;

VI – não receber pensão, apo-
sentadoria ou qualquer benefício 
previdenciário.

As Assistentes Sociais da Se-
cretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos con-
duzirão o processo de estudo 
social dos selecionados e coleta 
da documentação comprobatória 
dos requisitos de aptidão conti-
dos neste Edital. Os beneficiários 
selecionados a participarem do 
Programa receberão equivalente 
a uma bolsa auxílio de (01) salário 

mínimo nacional. O secretário da 
Pasta, Fábio da Rosa, acredita no 
Programa como uma possibilida-
de de autonomia financeira a es-
tas famílias e de um crescimento 
enquanto cidadãos. O secretário 

vem articulando com empresas 
para oportunizar e encaminhar 
os beneficiários no mercado de 
trabalho formal, pois o Programa 
Frentes de Trabalho é um Progra-
ma Social do Município.

TORRES

Secretaria de Desenvolvimento Rural contribui 
para a operação do sistema de irrigação do arroz
TORRES - Neste mês de julho, a 

Prefeitura de Torres, por meio da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Rural e Pesca, em parceria com 
a Associação de Irrigantes do Rio 
Mampituba (Airim), está dispo-
nibizando o serviço de retroes-
cavadeira para manutenção dos 
canais de drenagem das lavouras 
de arroz das comunidades de Pi-
rataba e Vila Lothhammer .

São 30 produtores atendidos 
com esta importante prestação 
serviço, em aproximadamente 
800 hectares de arroz. A Airim 
viabiliza o licenciamento da área. 
Após, serão atendidas outras co-
munidades. Conforme o titular da 
Secretaria Rural, José Vanderlei 
Brocca, esta é uma das atividades 
de apoio à agricultura. O arroz 
necessita de condições específi-

cas para o cultivo, deve ser pro-
duzido em ambiente com água 
em abundância para manter a 
temperatura dentro de intervalos 
adequados. 

Os agricultores que não inte-
gram o quadro de sócios da Airim, 
recebem o serviço diretamente 
pela Secretaria, a partir de conta-
to com os técnicos para agenda-
mento dza atividade.

Prefeito Carlos recebe visita de cortesia 
da presidente do Conselho dos Idosos
TORRES - O prefeito Carlos 

Souza recebeu nesta segunda-
-feira, 5 de julho, a visita da pre-
sidente do Conselho Municipal 
de Direitos da Pessoa Idosa de 
Torres, Ingrid Emmer. Ela veio 
comunicar oficialmente que foi 
reeleita para a presidência do 
Conselho dos Idosos em eleição 
realizada no dia 16 de junho, para 

a próxima gestão de dois anos.
Na visita, foram abordados 

questões referentes aos idosos, 
sobre a atuação do Conselho e 
da Prefeitura. Também conversa-
ram sobre a Campanha do Junho 
Violeta, lembrada no mesmo dia 
da eleição, qjuando foi destaca-
da a necessidade de combater 
a violência contra o idoso. Na 

oportunidade, o prefeito Carlos 
colocou-se à disposição do Con-
selho.

Com a recente eleição, a di-
retoria do Conselho ficou assim 
constituída: Ingrid Emmer ree-
leita presidente; Antonio Carlos 
Ayres vice-presidente; Vanessa 
Benedet 1ª Secretária e Maria 
Salete 2ª Secretária.

Lagoa do Violão recebe 'mini galeria' para evitar danificação 
das calçadas pela chuva

FONTE: Prefeitura de Torres

A Prefeitura de Torres, por sua Se-
cretaria de Obras e Serviços Públicos 
concluiu nesta terça-feira, 6 de julho, 
a construção de uma mini galeria na 
Lagoa do Violão com o propósito 
de evitar que em dias de chuvas, as 
grandes enxurradas e alagamentos, 
destruam a área de passeios desti-
nados aos pedestres no local.

"Por enquanto foi construída uma 
mini galeria, na Avenida José Maia 
Filho esquina com Rua São Paulo. 
Trata-se de uma obra emergencial 

para conter os efeitos da chuva. 
Com a iniciativa, as águas são esco-
adas para a Lagoa com a finalidade 
de não estragar as calçadas nas bor-
das", ressalta a Prefeitura de Torres.

Conforme o secretário de Obras, 
Mauro Dias, além da Prefeitura es-
tar reparando calçadas danificadas 
pelas chuvas, que podem deixar tre-
chos intransitáveis, a administração 
municipal antes mesmo do início 
do inverno intensificou a limpeza 
de bueiros e valos para evitar alaga-
mentos. "Com a política de preven-
ção, tenta-se evitar transtornos em 

pontos históricos da cidade que cau-
sam dificuldades à comunidade".

Foram realizadas limpezas nos 
valos da Avenida do Riacho, nos 
valos existentes junto à área do Par-
que do Balonismo, na Vila São João 
e também nos valos das Praias do 
Sul. Recentemente, a Secretaria re-
forçou a limpeza e manutenção de 
bocas de lobo e canos na cidade, 
qualificando o trabalho, com a con-
tratação de um caminhão de hidro-
jateamento e sucção, que executou 
o desentupimento em diferentes 
pontos da cidade.
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R. Pedro Cincinato Borges, nº 130, Torres/RS.
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

O Brasil, com tanta diversidade de raças e cores, recebe o títu-
lo de campeão mundial em homofobia no trabalho, segundo um 
estudo da ONG americana Out Now. Segundo pesquisa da própria 
ONG, 68% de empregados LGBTQIA +, já ouviram comentários 
de cunho preconceituoso dentro das organizações – não rara às 
vezes, eles estavam disfarçados de piadas (eu, que lhe escrevo, 
já ouvi muitos, inclusive). E para pasmar, 33% das empresas bra-
sileiras afirmaram que não contratariam pessoas LGBTQIA + para 
posições de liderança.

Frente a isso, empresas que possuem a coragem de levantar 
a bandeira da inclusão e trabalhar sua cultura organizacional, no 
sentido de proporcionar um ambiente diverso, estão transforman-
do o mercado – e abrindo espaço para lideranças de todos os tipos. 
Construindo times fortes, diversos e de excelência.

Cultivar um ambiente de trabalho, onde as pessoas possam ser 
quem elas são, ajuda a transformar os objetivos da empresa em 
realidade, todos os dias. E assim todos saem ganhando! Pode pa-
recer bobagem, mas isso faz toda a diferença. De acordo com a 
pesquisa da Out Now, 75% dos LGBTQIA + declarados, acreditam 
que são produtivos no trabalho – enquanto esse número cai para 
46% entre os que não falam sobre esta questão.

E aqui entra a importância da representatividade! Isto é, quando 
uma pessoa se vê identificada em outra, percebe-se melhorias no 

Por Caroline Guedes e Jaisa Justin 
(acadêmicas do Curso de Administração ULBRA Torres)

conversa com profissionais

Gestão de tempo: organização, 
produtividade e estratégias

ULBRA e você
clima organizacional e torna o ambiente da empresa mais salubre. 
Ainda segundo o estudo, um em cada três gestores LGBTQIA + do 
Brasil já não sente medo de se esconder para seus líderes e pares. 
É um avanço, mas ainda temos muito o que evoluir. 

Mas ainda precisamos, de cada vez mais, pessoas diversas ocu-
pando posições de liderança nas empresas, tomando decisões, 
questionando o status quo e abrindo espaço para outras lideranças 
virem em seguida. A falta de lideranças, com as quais possam se 
identificar, faz com que ocorram questionamentos sobre aceitação 
e possibilidades de crescimento para estas pessoas dentro das em-
presas que atuam.

Não existe fórmula pronta para garantir esse processo, só existe 
o exercício constante de ouvir, aprender, testar, ouvir de novo, rea-
prender e crescer com isso. É preciso rever o quadro de gestores e 
considerar uma liderança LGBTQIA + em sua empresa, que repre-
sente a comunidade e tenha um posicionamento ativo. 

Além dos motivos que já escrevi, sobre a importância da diversi-
dade, há estudos que apontam que companhias com pessoas LGBT-
QIA + em cargos de alto escalão tem uma performance 61% maior 
em comparação a empresas sem profissionais de diferentes orien-
tações sexuais, principalmente em áreas como responsabilidade so-
cial corporativa, práticas de RH e qualidade da força de trabalho.

E para criar ações de liderança mais inclusivas, você pode, por 
exemplo, desenvolver e comunicar uma missão clara a todos os 
colaboradores, por meio de treinamentos em educação sobre suas 
políticas de inclusão e estratégias para apoiar os funcionários LGB-
TQIA +.

Você pode também, levar a discriminação a sério em suas prá-
ticas de recrutamento e promoção. Estabelecer uma forte política 
antidiscriminação e garantir que todos saibam o que não é tolerado 
no local de trabalho, além de reconhecer prontamente o problema 
e agir, pois entende-se que procrastinar decisões de cunho precon-
ceituoso, é validar comportamentos discriminatórios.

A liderança LGBTQIA + nas empresas, é apenas um dos passos 
para um mercado de trabalho mais rico, próspero, diverso e repleto 
de talentos. Que tal repensar práticas e começar um mindset mais 
inclusivo na sua organização?
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Receba A FOLHA em casa todas 
as sextas-feiras!

Fique por dentro dos assuntos de Política, Infraestrutura, Turismo, Economia e muitos 
outros debates, lendo todas as semanas nosso resumo dos acontecimentos da cidade e região.

• Valor Assinatura Anual – R$ 190,00
     • Valor Assinatura Semestral – R$ 100,00

                   • Valor Assinatura Trimestral – R$ 60,00
  Contatos:

  51- 99754 2913
  51- 98011 8010

Ou pelo e-mail afolhatorres@gmail.com com o título “ASSINATURA”

Assine o jornal A FOLHA
O Jornal que valoriza a sua inteligência

Torres – RS - Brasil
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Você sabia que a água também é um nutriente? Pois é! E assim como os demais nutri-
entes, como as gorduras e proteínas por exemplo, a água também deve fazer parte da 
dieta. Você sabe que o consumo de água para cães e gatos é muito importante? Uma vez 
que a água é considerada essencial para a manutenção da vida de todos os seres vivos, isso 
também vale para os animais. 

A participação da água na dieta vai muito além de somente matar a sede. Enquanto que 
em humanos sabemos como a água é importante, nos pets ainda temos algumas dúvidas. 
Por que é preciso beber água? Como cães e gatos fazem isso? Como posso ajudar meu pet 
a consumir o quanto ele precisa?

A água é muito importante para a manutenção da vida. Ela participa ativamente de di-
versas funções do organismo, como na digestão, além de compor grande parte da massa 
corporal e auxiliar na saúde do trato urinário superior e inferior. 

Não basta apenas oferecer um alimento de qualidade, é preciso se atentar também ao 
consumo de água do pet. E como nossos amigos agem quando sentem sede?

Cães e gatos agem de forma diferente quando sentem sede. Podemos dizer que o consu-
mo de água por parte dos cães acontece, na maioria das vezes, de maneira voluntária, at-
ingindo seu consumo total ao longo do dia. Assim como humanos, cães geralmente costu-
mam beber água após as refeições e a prática de exercícios físicos e, em dias mais quentes 
costumam beber mais água por causa das altas temperaturas. Já os gatos nem sempre apre-
sentam esse comportamento. Isso acontece porque eles descendem de regiões desérticas 
e passaram por longos períodos de indisponibilidade de água. Com isso, desenvolveram a 
capacidade de concentrar muito a urina em comparação a outras espécies e aos humanos, 
e nem sempre procuram água quando estão com sede. Para evitar uma desidratação, o 
organismo do gato compensa concentrando a urina, o que aumenta as chances dele desen-
volver os chamados cálculos urinários.  

Porém, o que muitos não sabem é que a alimentação também pode ser uma fonte de 
água, além do consumo espontâneo. Embora uma dieta composta somente por alimento 
seco (ração) também forneça água, essa será em menor quantidade, quando comparada 
com um alimento úmido. Isso acontece porque o processo de fabricação do alimento seco 
garante baixa umidade para contribuir para a sua conservação e, consequentemente, sua 
durabilidade, evitando o crescimento de microrganismos. Assim, ao consumirem alimentos 
secos, os pets precisam beber água de forma espontânea para atender às suas necessi-
dades diárias.

Entretanto, ao incluir na dieta os alimentos úmidos (sachês), que normalmente apre-
sentam alta concentração de água, sua adição na dieta traz diversos benefícios para os 
pets. Mas existe um cuidado importante após a abertura de sua embalagem: recomen-
da-se manter o alimento sob refrigeração e consumir em até 48 horas.

Contudo, gatos e alguns cães de portes mini e pequeno, podem ter dificuldade em con-
sumir água de forma voluntária. Uma das alternativas que se mostra eficaz é incluir o sachê 
na dieta desses pets, que, além do benefício de auxiliar na saúde urinária, é muito saboroso 
e, por isso, de fácil aceitação. Vale lembrar que os gatos podem ter uma resistência em 
aceitar a textura do alimento úmido, caso não tenha sido apresentado a eles durante a 
infância.

Além disso, para estimular o consumo voluntário de água, o ideal é mantê-la limpa e 
fresca à disposição durante todo o dia, em diversos potes espalhados pelos cômodos da 
casa, evitando, por exemplo, que animais mais sedentários não consumam água por terem 
que se locomover mais. Em dias mais quentes, a adição de cubos de gelo nos potes de água 
também pode ser uma maneira divertida e eficiente de estimular o consumo de água, prin-
cipalmente de gatos que são animais curiosos.

Opte por potes com aberturas mais largas, de modo que as bordas do pote não entrem 
em contato com os bigodinhos deles (já que é uma parte sensível), pois isso pode traz-
er incômodos e fazer com que os gatos evitem consumir água. Alguns podem ainda ter 
preferência por água corrente. Nesse caso, fontes de água sem efeitos sonoros podem ser 
boas opções.

Agora que já descobrimos porque a água é importante e como nossos pets a bebem, aprove-
ite as dicas acima para auxiliar seu pet a consumir a quantidade correta de água, aproveitando 
todos os benefícios que esse nutriente pode oferecer!   (fonte – Guabi Alimentos)   

Aproveite estas dicas e lembre daqueles que não tem um lar amoroso como o seu. Colo-
que potes de agua em locais com sombra e troque diariamente a água. Assim, todo animal  
que passar pelo local poderá beber uma água fresquinha e limpa.

A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais abandona-
dos, encaminha para esterilização e adoção e alimenta animais em diversos pontos da 
cidade. Estes animais foram muitas vezes deixados por veranistas ou abandonados por 
moradores, entre eles muitos idosos e doentes. Nosso telefone de contato é (51) 98111-
6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja com uma contribuição na conta 
da ATPA (Associação Torrense de Proteção Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 
06.032079.0-6, CNPJ: 00.940.020/0001-42 com doação de ração, casinhas para abriga-los 
no inverno.

A IMPORTÂNCIA DO CONSUMO 
DE ÁGUA PARA CÃES E GATOS

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Após combater dependência química, de 
volta para casa 

Mais uma pessoa iniciando uma nova fase da vida junto à sua família, após um 
longo aprendizado contra a dependência química em uma Unidade de Acolhimento 
Adulto. O serviço foi oferecido gratuitamente por uma Prefeitura do Vale do Rio 
Mampituba.

O Paciente recebeu o certificado de conclusão do tratamento de seis meses do-
mingo (27/06/2021), e tive o prazer de acompanhar a cerimônia, que contou ainda 
com servidores e voluntários da instituição e representantes das Secretarias Muni-
cipais de Saúde.“Saio daqui gordinho e com coragem de trabalhar. Antes eu devia 
para todo mundo, agora eu acordo com dinheiro no bolso para comer do bom”, 
afirmou o paciente de 56 anos.

Ele já está com a família há alguns dias e retornou para participar do evento 
junto com os companheiros. A filha disse que já notou a diferença. “Só vitória. 
Antes vivia como mendigo. Agora ajuda na casa, está fazendo bicos, é outra pes-
soa”, afirmou.

O caminho é difícil e cheio de armadilhas. Essa é a segunda vez que um outro 
paciente, de 51 anos, recebe o tratamento no local. Diferente da primeira, percebo 
que desta vez foi diferente. “Ele não aceitava o tratamento, não dividia a tarefa 
com os outros. Jamais vou desistir dele porque o amor não se atropela, se zela, e 
ele mudou, dessa vez aceitou se recuperar”, disse a irmã de outro um paciente que 
concluiu o tratamento.

O Secretário municipal da Saúde - da prefeitura que bancou o tratamento - ava-
liou que o município continua avançando no tratamento aos dependentes químicos. 
“Hoje, contamos com um médico exclusivo. Há um trabalho diário de acompanha-
mento e que desenvolve um prontuário para ajudar na sequência do tratamento e 
ainda de outras doenças, como hipertensão e diabetes”, frisou.

Longo tratamento - “A pessoa que aceita que é dependente químico primeiro 
fica 14 dias sob observação, onde tem monitoramento de psicólogo, enfermeiro e 
psiquiatra nos primeiros momentos da abstinência. Finalizado o tratamento, come-
ça então o acompanhamento domiciliar. A família é co-dependente, ela fica doente 
junto com a pessoa e precisa ajudar nesta nova etapa”, afirmou o Secretário.

INFLAÇÃO - O Índice de Preços ao Consumidor – Classe 1 (IPC-C1), que 
mede a variação de preços da cesta de compras para famílias com renda de até dois 
salários mínimos e meio, teve inflação de 0,15% em janeiro deste ano. A taxa ficou 
abaixo da registrada pelo Índice de Preços ao Consumidor – Brasil, que mede a 
inflação para todas as faixas de renda e que ficou em 0,27% no mês. A informa-
ção foi divulgada pela Fundação Getúlio Vargas (FGV). Em 12 meses, o IPC-C1 
acumula taxa de inflação de 5,87%. Nesse caso, a taxa ficou acima da observada 
pelo IPC-BR no período: 4,84%. Segundo FGV, seis das oito classes de despesa 
medidas pelo IPC-C1 registraram inflação em janeiro: alimentação (1,19%), saúde 
e cuidados pessoais (0,22%), transportes (0,64%), educação, leitura e recreação 
(0,68%), despesas diversas (0,38%) e vestuário (0,52%). Por outro lado, dois gru-
pos de despesa tiveram deflação (queda de preços): habitação (- 1,37%) e comuni-
cação (-0,07%). Fonte: Agência Brasil.

CENTRO - Recuperação e manutenção da Rua General Osório; limpeza dos 
banheiros públicos próximo a parada de ônibus lado do Clube de Mães; revitaliza-
ção da Praça Alberto Teixeira da Rosa, com a colocação de equipamentos sociais 
e brinquedos para as crianças, recuperação e manutenção dos meios fios, calçadas 
e pavimentação da Rua Maia Filho entorno da Lagoa do Violão; colocação de 
redutores de velocidade na Av. Silva Jardim, próximo ao cruzamento com a Rua 
Joaquim Porto; confecção de abrigos nas paradas para os usuários dos ônibus co-
letivos.

PRAIA GRANDE - Usuários do calçadão de Torres reclamam da ausência de 
bancos e lixeiras em sua extensão; crianças correm risco ao usarem os brinquedos 
da Praça Pinheiro Machado pelo mal estado de conservação; pedem colocação de 
placas de sinalização de trânsito na Av. Silva Jardim; demarcação com recuperação 
da ciclovia; confecção de rede coletora das águas pluviais que ficam paradas nas 
Ruas Sete de Setembro e Vasco da Gama (em seus cruzamentos).

 
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 

Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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Pulz chama a atenção para a 
inviabilidade da fiscalização, uma 
vez que há problemas mesmo em 
eventos hípicos que têm fiscaliza-
ção veterinária em todas as eta-
pas das provas. “Como é possível, 
no contexto que a gente vive, 
fazer minimamente uma fiscaliza-
ção para saber se aquele animal 
parou a cada seis horas de traba-
lho para uma hora de descanso?”

Os defensores do bem-estar 
animal pensam que somente 
uma lei federal, a ser colocada 
em prática em no máximo dois 
anos, poderia desatar esse pro-
blema que se arrasta há décadas 
no Brasil. 

Renata avalia que “precisa ha-
ver investimento de várias áreas 
para tirar tanto os animais quan-
to os seres humanos daquela 
situação”. A advogada também 

classifica o argumento de que 
proibir carroças é discriminatório 
contra as pessoas. “ É um grande 
equívoco, porque o que está se 
defendendo são condições dig-
nas de trabalho para as pessoas”. 
Pulz lembra que há várias ativida-
des com uma infinidade de regra-
mentos de segurança que podem 
levar qualquer empresa a sofrer 

ações na justiça caso não sejam 
cumpridas. “Enquanto isso se fica 
tolerando uma outra atividade 
que é um alto risco”.

O Departamento de Trânsito, 
até a finalização desta matéria, 
não respondeu às perguntas en-
viadas por e-mail, sobre o núme-
ro de carroças na cidade e medi-
das de fiscalização. 

MEIO AMBIENTE

Por ATPA
________

Chovia muito em Torres 
naquela noite em abril quan-
do Sebastião foi resgatado de 
um descampado próximo ao 
Parque do Balonismo. Extre-
mamente magro, idoso e sem 
conseguir levantar uma das 
patas, tentava se proteger do 
mau tempo sob uma bananei-
ra. Para a voluntária da Asso-
ciação Torrense de Proteção 
aos Animais (ATPA), os vizinhos 
relataram que havia meses o 
cavalo tinha sido deixado no 
local. Sem abrigo ou fonte de 
água pura, sobreviveu comen-
do o pasto disponível, que não 
era apropriado, recorda Maria 
do Carmo Fontan.

Um mês depois, outro ca-

valo, em circunstâncias igual-
mente dramáticas, foi resga-
tado pela protetora Fabiane 
Correa. Com um corte profun-
do numa das patas, causado 
possivelmente por uma louça 
de vaso sanitário quebrada, 
Rocky estava há mais de 24 ho-
ras sangrando. Ele perdeu to-
dos os tendões e ligamentos, 
teve a pata amputada e che-
gou a receber uma prótese, 
mas não sobreviveu.

Tião teve melhor sorte. Abri-
gado pela ONG Pé de Chulé, de 
Porto Alegre, já engordou 100 
quilos. “Está sendo tratado 
com dignidade”, ressalta a vo-
luntária Maria do Carmo, lem-
brando que os tratamentos e a 
alimentação são caros.

Conforme a advogada Re-
nata Fortes na live “Os danos 

físicos e psíquicos em cavalos 
usados nas carroças”, com o 
veterinário Renato Pulz, essa 
é a realidade, em que pessoas 
em situação de vulnerabilidade 
social acabam interiorizando a 
visão de que esses animais são 
descartáveis. “Vai ter um tem-
po de duração. Vão abandonar 
num local e comprar outro”.

Para a especialista em Direito 
Animal, por mais que o cavalo 
tenha um perfil dócil de obedi-
ência, chega uma hora em que 
é fisicamente impossível traba-
lhar, porque ele já está esgota-
do. Alguns trabalham para mais 
de uma família, outros são ad-
quiridos por alguém que tem 
um pouco mais de dinheiro e 
são alugados para fretes.

“É um animal que passa o 
dia encilhado, trafegando, ca-
minhando e trabalhando em 
pisos de asfalto. Geralmente 

quando acaba o dia de ser-
viço ele vai ficar num outro 
ambiente que não é o adequa-
do”, lamentou Renato Pulz. O 
veterinário chamou a atenção 
para as consequências das más 
condições dos equipamentos: 

“um animal que passa o dia in-
teiro com todo aquele equipa-
mento de contenção, inclusive 
na boca, então são bastante 
comuns lesões na região, na 
língua, inclusive com amputa-
ções”.

Uma vida encilhada: Situação dos cavalos usados em 
carroças expõe vulnerabilidade social em Torres

PRESERVE TORRES
Nesta semana, ocorreu mais 

uma das recentes criações na 
areia do artista torrense Pau-
lo "Preserve Torres" França, na 
Praia da Guarita. Além do belo 
desenho de uma baleia - fazen-
do referência a estes imensos 
mamíferos marinhos, que visi-
tam nossas terras nessa época 
do ano -  ele verbaliza seu tra-
balho de consciência ambiental 
com o verso a seguir:

Mensagem do Mar
Que é EscriBaleia
Independente das cores
Ame
Preserve Torres

Edital de divulgação contribuição assistencial 2021. 

Arrecadação da CONTRIBUIÇÃO ASSISTENCIAL dos trabalhadores exercício 2021. 

Em respeito ao Princípio da Publicidade o Presidente do Sindicato dos trabalhadores nas 
Indústrias da Construção e Mobiliário de Torres, pelo presente EDITAL ficam 
notificadas todas as empresas integrantes de categoria econômica da Construção Civil, 
Mobiliário e Pré- Moldados, da Construção Civil (Pedreiros, Carpinteiros, Armadores 
de Ferro, Pintores, Estucadores, Bombeiros Hidráulicos, Serventes e Auxiliares em 
Geral): da Construção de Pontes, Portos e Canais; de Montagem Industrial e Engenharia 
Consultiva; de Olarias; da Indústria de Cimento; de Cerâmica, Mármores e Granitos; de 
Pinturas, Decorações, Estuques e Orçamentos; de Carpintarias, Serrarias, Madeiras 
Laminadas, Compensas, Aglomerados e Fibras de Madeira; de Móveis de Junco e 
Vime; Cortinados, Estofados, Escovas, Vassouras e Pincéis; de Cimento Armado, 
Móveis de Madeiras; de Instalação Elétrica, Gás, Hidráulicas e Sanitário; de Oficias 
Marceneiros e Oficiais Eletricistas; da Construção Estrada. Pavimentação e Obras de 
Terraplenagem em Geral (Barragens, Aeroportos, Canais e Engenharia Consultiva); Da 
Extração de Rochas e Pedreiras em Geral: de Refratários, Tratoristas e Operadores de 
Máquinas, Serventes e Auxiliares em Geral da Construção Civil e do Mobiliário. 
Estabelecidas na base representada pelo SINDICIL, a recolherem a CONTRIBUIÇÃO 
ASSISTENCIAL para toda categoria representada, tendo como fundamento o art. 513, alíneas 
“b” e “e”, da Consolidação das Leis do Trabalho e no art. 8º e seus incisos da CF/88; 1.1 –
Estabelecer percentual  ou valor, de seus empregados  na proporção de 1 % mensal do 
salário base), totalizando, assim, 12% (doze por cento) ao ano, referente ao exercício de 
2021, Dito isso, em conformidade com o edital, os procedimentos e formalidades para a 
cobrança e desconto da contribuição assistencial, que deve seguir os termos dos Art.(s) 513; 545 
a 610 da CLT e Artigo 8ª da CF/88, que teve autorização previa e expressa em assembleia. Em 
favor ao SINDICIL Ficam os interessados cientes desde já que o não recolhimento de 
seus empregados, importará em multa, juros e demais cominações previstas na 
Convenção Coletiva em vigor. As guias de recolhimento podem ser obtidas Site: 
www.sindicil.com.br 

Torres, 12 de Julho de 2021. 

Adenildo Santos Gonçalves 

Presidente 

 

Fiscalização
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No dia 9 de julho de 2021, teremos a lua nova no 
signo de Câncer. A lua nova é o momento em que 
o Sol e a Lua se encontram no mesmo signo. A lua 
nova sempre foi vista com um olhar místico pelas pri-
meiras citações astrológias. Os antigos povos acredi-
tavam que era um deus ou um santo quem ‘roubava 
‘ a lua e a devolvia depois de alguns dias. Inclusive,  
muitos ainda acreditam que quem nasce na lua nova 
tem fortes dons espirituais.  

A lua nova marca um inicio, uma semeadura e um 
marco de um nova fase. É como se recebessemos um 
caderno novo e a partir daquele momento, passásse-
mos a escrever novas páginas. 

A lua nova deste mês será marcada pelas emoções, 
sentimentos e afetos. Teremos no céu a presença 
mais do que Ilustre do planeta Netuno,  proporcio-
nando muitos sonhos, fantasias e sensibilidade. Ha-
verá  um belo diálogo entre Sol e Lua em Câncer com 
Netuno em Peixes, mostrando que este é um período 
de cuidado, proteção  e ajuda aos outros. Esta ajuda 
é bem mais relacionada à empatia,   como que um 
convite a se colocar no lugar dos outros e ser mais 
sensível.

O mapa da lua nova em Câncer tem o benéfico 
Júpiter na sua casa predileta, a casa 12. Traduzindo 
do linguajar astrológico para nossas palavras usuais, 

isto significa que devemos entregar, esperar e confiar 
no destino, pois nem tudo depende de nossa von-
tade, pelo contrário, em algumas situações a vida 
inclusive escolhe melhor do que nós mesmos. 

Então, neste lua nova que ocorrerá no dia 9 de ju-
lho, temos a oportunidade de semear boas emoções, 
cuidado, afeto e empatia, recado dado pelos planetas  
envolvidos no mapa da lunação. Se plantarmos estes 
sentimentos agora, com certeza, mais tarde teremos 
belas colheitas. 

Por Juliana Mesquita Inácio

A lua nova em Câncer

TORRES

Iniciativa conjunta busca promover a concretização 
da Lei Maria da Penha em Torres

Por MPRS
_______

A Rede Lilás de Torres, sob a co-
ordenação do Ministério Público 
do Rio Grande do Sul, por meio 
do promotor de Justiça Vinícius de 
Melo Lima, promoveu, no último 
dia 2 de julho, capacitação virtual 
com o tema Direitos Humanos e 
Lei Maria da Penha nas Escolas. 
Diante da pandemia da Covid-19, 
durante todo o ano de 2020 e até 
os dias atuais, a rede realizou ca-
pacitações e reuniões em formato 
virtual, contando com o engaja-
mento dos colaboradores (repre-
sentantes dos Poderes Executivo, 
Legislativo e Judiciário, Universi-
dade Luterana do Brasil – Campus 
Torres e sociedade civil organiza-
da).

“Na sequência, pretendemos 
realizar capacitações temáticas 
por eixos estruturantes, como a 
segurança pública e a avaliação 
de risco, o direito ao trabalho das 
mulheres em situação de violência 
doméstica, entre outras”, destaca 
Vinícius Lima. Além disso, no Agos-

to Lilás, será promovida campanha 
intermunicipal com a participação 
dos colaboradores da Rede Lilás 
para conscientização acerca dos 
direitos humanos das mulheres e 
dos 15 anos da Lei Maria da Penha.

O MPRS aderiu à Rede Lilás, ini-
ciativa voltada ao enfrentamento 
da violência doméstica e à prote-
ção das mulheres vítimas e seus 
filhos menores, diante da insufici-
ência das políticas públicas, em se-
tembro de 2015. Posteriormente, 
foi criada a Rede Lilás em Torres. 
De lá para cá, foram realizadas au-
diências públicas e capacitações 
com o objetivo de jogar luz nos di-
reitos humanos das mulheres em 
situação de violência doméstica. 
A atual Rede Lilás congrega pro-
fissionais de diversas áreas, como 
serviço social, saúde, psicologia e 
com atuação em conselhos tute-
lares, polícias, sistema de Justiça 
e universidade, além da sociedade 
civil organizada.

As pautas convergentes buscam 
assegurar a eficácia das medidas 
protetivas, mediante a proteção 
das vítimas; o atendimento inter-

disciplinar no Centro de Referência 
da Mulher; providências por parte 
do Poder Público para garantir 
o ensino da violência doméstica 
nas escolas de educação básica; 
empreendedorismo feminino e 
direito ao trabalho; e criação dos 
Conselhos Municipais dos Direitos 
da Mulher e dos respectivos Fun-
dos Municipais, dentre outras ini-
ciativas.

Casa Abrigo

Conforme o promotor de Justi-
ça, o Ministério Público, para além 
da atuação extrajudicial, ingressou 
com ação civil pública pleiteando 
a construção de uma casa-abrigo 
para mulheres vítimas de violên-
cia, com o atendimento em rede 
interdisciplinar, nos termos da Lei 
Maria da Penha, já havendo, inclu-
sive, acórdão do Tribunal de Justi-
ça. “A ausência de uma casa-abrigo 
em Torres obriga o deslocamento 
de mulheres e seus filhos menores 
de 12 anos para o refúgio em um 
local situado na região metropoli-
tana de Porto Alegre, com base em 

convênio firmado com a Fundação 
La Salle”, explica Vinícius Lima.

A Casa-Abrigo em Torres deverá 
prestar atendimento regionalizado 
das mulheres vítimas de violência 
doméstica e seus filhos menores, 
em especial diante das demandas 
provenientes dos sete municípios 
que abrangem a comarca: Torres, 
Arroio do Sal, Três Cachoeiras, Três 
Forquilhas, Mampituba, Morri-

nhos do Sul e Dom Pedro de Alcân-
tara.

“A Rede Lilás exerce destacado 
papel na discussão do tema da 
violência doméstica, sendo traça-
das estratégias institucionais que 
desaguaram no manejo de ações 
civis públicas para a proteção dos 
interesses difusos e coletivos das 
mulheres vítimas de violência do-
méstica e familiar”, destaca.

Torres está vacinando contra a gripe influenza a população a partir de 6 meses
FONTE: Rádio Maristela
___________________

A Campanha Nacional de Va-
cinação contra a Influenza (gripe 
H1N1) de 2021 atingiu, até o mo-
mento, apenas 41,4% da cober-
tura vacinal, com a aplicação de 
34.578.318 doses, conforme infor-
ma o Ministério da Saúde. Na se-
mana passada, a pasta autorizou a 
ampliação da campanha para toda 
a população, a partir de 6 meses 
de idade.

Em Torres, de acordo com coor-
denador da Vigilância Epidemioló-
gica e Imunizações da Secretaria 

da Saúde, o enfermeiro Renan 
Emerim Monteiro, o Município já 
está vacinando toda pessoa, acima 
de 6 meses, contra a influenza nas 
unidades de Saúde (ESFs). Embora 
os municípios possam ampliar a 
vacinação contra a influenza para 
toda a população (a partir de 06 
meses de idade), deverão perma-
necer priorizando a vacinação dos 
grupos vulneráveis de gestantes, 
puérperas, crianças e idosos.

A secretaria da Saúde do Estado 
emitiu ontem, 07 de julho, a Reso-
lução nº 172/21, com orientações 
elaboradas pela Comissão Inter-
gestores Bipartite/RS, informando 

que está prevista a chegada da úl-
tima remessa de vacinas influenza 
trivalente de 1.180.000 doses que 
completa 100% da população alvo 
da campanha. Porém, o documen-
to não informava a data que os 
municípios irão receber novas do-
ses da vacina.

“Nesse momento, o Município 
de Torres está vacinando a popu-
lação que procura as unidades de 
saúde com as doses que temos em 
estoque. O Estado e a União plane-
jam um dia D de vacinação, porém 
não temos como planejar essa 
ação sem recebermos o quantita-
tivo total de doses para o grupo 

prioritário, para assim sabermos o 
que teremos para as demais faixas 
etárias”, explica o enfermeiro.

De acordo com o Ministério 
da Saúde, a decisão de ampliar a 
vacinação contra a Influenza para 
todos os grupos se dá para redu-
zir os casos graves de gripe que 
também pressionam o sistema de 
saúde em tempos de pandemia da 
Covid-19.

Vacina contra a Influenza  X  Va-
cina contra a Covid-19

O Ministério da Saúde recomen-
da que quem está prestes a ser va-

cinado contra a covid-19 tome pri-
meiramente o imunizante contra o 
novo coronavírus. Feito isso, é ne-
cessário esperar por no mínimo 14 
dias para se vacinar contra a gripe.

Segundo as orientações sanitá-
rias oficiais, para receber a vacina 
basta comparecer a um posto de 
saúde portando caderneta de vaci-
nação e documento com foto. Não 
ter a caderneta de vacinação em 
mãos não é impeditivo para tomar 
as vacinas ofertadas pelo Ministé-
rio da Saúde, mas é necessário ter 
o cadastro no SUS, que também 
pode ser feito durante o atendi-
mento.

Diante da pandemia da Covid-19, durante todo o ano de 2020 e até os dias atuais, a Rede Lilás (sob a coordenação do Ministério Público do RS) realizou capacitações e reuniões 
em formato virtual, contando com o engajamento dos colaboradores (representantes dos Poderes Executivo, Legislativo e Judiciário, Ulbra e sociedade civil organizada).
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ÁRIES - A semana pede foco e discernimento, 
além de consciência para impor limites com amo-
rosidade. Vai ser preciso dizer “não” para algumas 
situações que não agregam em nada. Aproveite a 
Lua Nova em Câncer para realizar tarefas para as 

quais geralmente não sobra tempo para fazer ou opte por compartilhar 
seu tempo com as pessoas que são mais importantes na sua vida, por-
que isso vai gerar mais conexão afetiva entre você e elas.

TOURO - Esta semana é ótima para 
divulgar suas intenções, comunicar, 
vender e fazer negócios. A Lua Nova 
em Câncer vai se comunicar com Ne-
tuno em Peixes, o que vai trazer movi-

mento para a sua vida. É hora de colocar em prática 
seus projetos, divulgando-os ou apenas se colocando 
na direção do que faz o seu coração vibrar.

GÊMEOS - A semana começa com uma 
Lua Minguante e termina com uma Lua 
Nova, por isso é bem importante dimi-
nuir o ritmo e se debruçar sobre novas 
ideias e projetos que foram deixados de 
lado. Se conseguir colocar o trabalho 

atrasado em dia, você poderá ter seu devido e merecido 
descanso no final de semana. Com certeza aparecerão 
convites de última hora para alegrar o seu coração.

CÂNCER - A semana inicia pedindo foco no 
trabalho e em seus projetos. Isso pode trazer 
uma sobrecarga e o cansaço pode te desa-
nimar. Mas a Lua Nova em Câncer, no dia 9, 
terá a força de Urano e de Netuno, trazendo 
movimento, renovação e vontade de explorar 

e de viver coisas novas. Aproveite essa injeção de ânimo e de 
vontade de viver e aceite os convites que chegarem ou crie novas 
atividades que tragam mais alegria para a sua rotina.

LEÃO - Vai ser uma boa semana para se 
deixar levar pela onda de sorte que pode bater, 
ou seja, saber aproveitar as oportunidades é 
fundamental, bem como deixar ir embora as 
coisas ruins também será necessário. Saiba 

distinguir uma coisa da outra, sem apegos. A semana pede uma 
boa dose de intuição e sabedoria!

VIRGEM - Nesta semana você encontrará 
uma força muito grande para lutar por aquilo 
que quer e também para defender as causas e 
as pessoas que ama. É importante apenas não 
enfrentar Deus e o mundo sem ter uma causa 

definida; se fizer isso, acabará criando caos e conflitos apenas 
para descarregar energia. Vale a pena manter um estado de cal-
ma e ordem e usar a sua força apenas quando for necessária.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - Semana de destaque nas relações, 
principalmente no âmbito de amizade e traba-
lho. Vale a pena colocar suas novas ideias em 
prática e fazer acontecer junto das pessoas. A 
união faz a força nesta semana.Novas ideias, 
criatividade e força de liderança: tudo isso surge 

nesta semana, trazendo mais destaque para você! Aproveite a 
Lua Nova em Câncer que potencializa a sua carreira

CAPRICÓRNIO -A semana pede 
para acreditar em si mesmo e no 
seu poder de liderança. Podem sur-
gir desafios que os deixarão mais 
fortes e destemidos, mas a vida vai 
exigir coragem para receber o novo 

e deixar o velho para trás. Aguarde situações nas 
quais será preciso se dedicar a ajudar as pessoas 
nesta semana. Ainda que não tenha sido planejado, 
isso trará muita satisfação.

AQUÁRIO -  A semana pede liberação 
das emoções e das travas que impe-
dem você de realizar! Você pode sentir 
instabilidades emocionais e ansieda-
des no início da semana. Isso, porém, 

melhora a partir da Lua Nova em Câncer, no dia 9, que 
traz possibilidades de renovar a sua rotina. Haverá mais 
organização e, possivelmente, você conseguirá terminar 
ou resolver problemas com a ajuda das pessoas.

PEIXES - A semana tem o toque especial 
das crianças. Essa pureza e essa magia 
estarão presentes mesmo que você não 
tenha filhos. Portanto se prepare para 
uma semana de mais dedicação às crian-
ças da sua vida e fique atento às boas 

novas que podem surgir no horizonte. Há notícias chegando 
e boas ideias também! Apenas tome cuidado com os exa-
geros, porque Júpiter está retrógrado em Peixes e faz uma 
semiquadratura com a Lua Nova em Câncer, no dia 9.

ESCORPIÃO - Semana que potencializa seus so-
nhos, sua visão e sua vontade de voar. Justamente 
por isso, você pode planejar uma viagem de férias 
com a família ou algum passeio apenas para espai-
recer. Cursos também não estão descartados e você 
poderá querer começar aprender coisas novas ou 

até ver surgir alguma oportunidade de ensinar algo que já sabe. Nesta 
semana, você consegue fluir na onda das oportunidades.

SAGITÁRIO - Esta semana vai exigir muita co-
ragem e persistência da sua parte. Você pode 
sentir um saudosismo imenso, mas, ao mesmo 
tempo, se conseguir fluir no positivo do mar de 
emoções no qual está mergulhado, poderá en-

contrar saídas e respostas criativas para os conflitos internos.O 
bom humor e a descontração farão a sua semana ser mais ani-
mada, por isso o romance é o ponto que pode trazer alegrias.

VARIEDADES

(semana entre 06/07 e 12/07)



20 A FOLHAsexta-Feira, 9 de JuLho de 2021



A FOLHA 21Sexta-Feira, 9 de JuLho de 2021REGIÃO

Para estimular o controle popu-
lacional de animais domésticos e di-
minuir a população de animais que 
vivem na rua abandonados, a Asso-
ciação Mãos e Patas de Arroio do 
Sal, em parceria com o Instituto SOS 
Bicho Urbano de Passo de Torres/
SC e com o apoio da Prefeitura Mu-
nicipal de Arroio do Sal, por meio 
da Secretaria de Meio Ambiente, 
Agropecuária e Pesca, promoverá 
nos dias 24 e 25 de julho, o Mutirão 

de Castração de cães e gatos. 
Nesta edição do Mutirão serão 

esterilizados de forma gratuita 60 
animais, entre caninos e felinos, 
com recurso proveniente de emen-
da impositiva do vereador de Arroio 
do Sal, Carlos Dias (MDB). 

De acordo com a coordenação 
do Mutirão, todas as vagas foram 
preenchidas e previamente sele-
cionadas pela Associação Mãos e 
Patas. Nesta primeira etapa foram 

beneficiados os animais abandona-
dos nas vias públicas, animais que 
foram resgatados e doados pela en-
tidade, e animais resgatados pelas 
protetoras independentes. 

“Entendemos que a quantidade 
de castração gratuita é pouca dian-
te da tamanha demanda e, para 
isso, contamos com o apoio da po-
pulação, que requeira aos demais 
vereadores do Município, recursos 
para que assim possamos ampliar 

o número de castrações gratuitas”, 
explica a fundadora do Instituto 
SOS Bicho Urbano, Márcia Lírio. 

Márcia reitera ainda, que está 
sendo feito o que cabe às institui-
ções promotoras do Mutirão, con-
tudo, é necessário que a sociedade 
faça a sua parte, por isso, paralela-
mente à castração gratuita, será re-
alizada a castração com valor social, 
para que um número maior de ani-
mais seja beneficiado. 

Mutirão de Castração de cães e gatos em Arroio 
do Sal se aproxima: dias 24 e 25 de julho

Com autorização do prefeito 
de Três Cachoeiras, Flávio Raupp 
Lipert, a Secretaria Municipal de 
Educação iniciou uma série de 
obras de infraestrutura nas esco-
las do município, com o intuito de 
qualificar ainda mais os espaços 
físicos das mesmas. “Há muito 
tempo os prédios das escolas não 
recebiam investimentos nesse 
sentido. A vontade de melhorar, 

principalmente a pintura, era gran-
de”, disse o prefeito.

Nesse momento, as benfeito-
rias, que incluem pintura e insta-
lação de pergolado, estão sendo 
realizadas nas escolas Felipe Sche-
ffer e Fernando Ferrari. “Com a re-
organização da Secretaria da Edu-
cação, que iniciamos no primeiro 
mandato, e com as aberturas de 
novas escolas, conseguimos me-

lhorar nosso índice junto ao Fun-
deb, o que resultou no aumento 
do repasse de recursos, tornando 
possível realizar esses investimen-
tos”, explicou Flávio.

O Governo Municipal tem tra-
tado a Educação como prioridade. 
“É por meio da educação que tere-
mos desenvolvimento social e eco-
nômico e, com isso, um país mais 
justo”, concluiu o prefeito.

Administração Municipal inicia série de 
obras nas escolas de Três Cachoeiras

Reunião entre Prefeitura e colaboradores 
para tratar sobre a decoração de natal em 

Passo de Torres

O Município de Arroio do Sal, 
por meio da Secretaria da Saúde, 
divulga nesta terça-feira, 06 de ju-
lho, dados atualizados da vacina-
ção contra a Covid-19.

Arroio do Sal já recebeu para 
a primeira aplicação o total de 
5.820 doses de vacinas, enquanto 
para a segunda dose, o total é de 
2.850.

No atual levantamento, já fo-
ram aplicadas nos grupos elen-
cados no Plano Nacional de Imu-
nização (PNI), em primeira dose, 

5.330 do total de 5.820 recebidas. 
Para a segunda dose, a aplicação 
atingiu 2.050 doses do total de 
2.850 recebidas.

De acordo com o secretário da 
Saúde, Diego Feldmann, o Muni-
cípio está realizando uma vacina-
ção com muita responsabilidade, 
avançando cada faixa etária que é 
possível com as doses recebidas. 
Além disso, o secretário destaca 
que a população está retornan-
do normalmente para a segunda 
dose agendada.

“É importante completar o ci-
clo da imunização da Covid-19. 
Sabemos que tão importante 
quanto a primeira dose, é a se-
gunda para que haja de fato uma 
segurança maior por parte da po-
pulação, fechando assim o ciclo 
de prevenção”, esclarece o secre-
tário.

Nesta quarta e quinta-feira (07 
e 8 de julho) o município seguia 
vacinando a população - já tendo 
alcançado a população com 45 
anos ou mais..

Até terça (06), Arroio do Sal já havia aplicado a 

primeira dose contra a Covid-19 em 5.330 pessoas

Critérios adotados nas 
castrações gratuitas

- Animais de famílias em elevado 
grau de vulnerabilidade socioeco-
nômica, que necessitam de apoio 

para continuar com a guarda do 
animal;

-  Animais (cães e gatos) abando-
nados e errantes;

 - Animais que foram resgatados 
ou doados pela equipe da Associa-

ção Mãos e Patas;
- Animais de protetoras inde-

pendentes que realizam o trabalho 
de resgate do animal abandonado, 
em situação de maus-tratos e pos-
terior inserção deste animal em 

uma família responsável (adoção). 
 

O Mutirão conta o apoio e parti-
cipação de toda a população de Ar-
roio do Sal, já que a falta de um con-
trole populacional de animais, além 

de ser um problema social também 
é um problema de saúde pública.

Ainda existem vagas para castra-
ção com valor social, informações 
sobre valores, contate no Whatsa-
pp (51) 99648-7235.

A administração municipal do 
prefeito Valmir Rodrigues através 
do secretário de turismo, Airton de 
Freitas, realizou no dia 1º de julho 
reunião para tratar sobre a decora-
ção de Natal no município. Partici-
param a primeira dama, Marta Tra-
jano, chefe de gabinete, Talita Lopes, 
assessora de turismo, Silvana Justo 

Kjellin, Tatiani de Faveri Homem e 
Silvana Scandolara de Jesus, de Praia 
Grande.

Foram colhidas através desta reu-
nião, opiniões, ideias e locais que 
receberão os enfeites para o Natal 
2021, as Sras. Tatiani (Esposa do Pre-
sidente da CEPRAG, Patrique) e Silva-
na Scandolara, contribuíram com vá-

rias ideias para enfeites com luzes e 
materiais diversos, tendo experiência 
na decoração de Natal no município 
de Praia Grande. Segundo o secretá-
rio Airton "a reunião foi de grande va-
lia, onde surgiram várias ideias para 
confeccionar enfeites que deixarão a 
cidade mais bonita, iluminada e atra-
ente para moradores e turistas".

Iniciou em Três Cachoeiras a cam-
panha de vacinação contra a gripe 
(Influenza) para àqueles que não es-
tavam inseridos nos grupos de risco. 
Desta forma, a Secretaria de Saúde 
de Três Cachoeiras convoca a popu-
lação em geral, com mais de 6 me-
ses, para que procure a sala de vaci-
nas, das 8h às 17h, para se imunizar.

A vacina oferece imunização con-
tra diferentes tipos de Influenza, mas 
não contra o novo coronavírus. Ela é 
importante para evitar um número 

maior de buscas por atendimento 
hospitalar por complicações da gri-
pe, especialmente em um momento 
em que há uma maior demanda do 
sistema de saúde por causa da pan-
demia.

Para evitar a propagação do Co-
vid-19, a Secretaria pede que a po-
pulação atenda às recomendações 
de higienização, como o uso de más-
caras e álcool gel, e ainda o distancia-
mento de cerca de dois metros entre 
as pessoas, evitando aglomeração.

Campanha de vacinação contra a 
gripe abre para população em geral 

em Três Cachoeiras
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O frio chegou e, de acordo com as previsões 
meteorológicas, deve se prolongar até agosto. 
Então, ainda dá tempo de você se juntar a nós 
na missão de aquecer às famílias em vulnera-
bilidade social de Arroio do Sal.Sensível a essa 
situação, a Prefeitura de Arroio do Sal, por meio 
das secretarias da Educação e da Cidadania, Tra-
balho e Desenvolvimento Social, decidiu apoiar 
a Brigada Militar e os Bombeiros Voluntários a 
intensificar a Campanha do Agasalho 2021 do 
Governo do Estado.

Com o tema “Ajude doando: a sua doação 
aquece um coração”, na Campanha deste ano, 
além dos agasalhos para enfrentar as baixas 
temperaturas, a iniciativa estará dedicada tam-
bém na arrecadação de alimentos não perecí-
veis e cestas básicas, já que muitas famílias en-
frentam dificuldades causadas pela pandemia 
da Covid-19.

As doações serão destinadas às famílias aten-
didas pelas escolas municipais e pelo Centro de 
Referência da Assistência Social (CRAS). Além 
disso, famílias que necessitem do auxílio podem 
se cadastrar para recebimento de doações. "As 
famílias de Arroio do Sal devem procurar o ca-
dastro nos seguintes locais: sede dos Bombeiros 
Voluntários, sede da Brigada Militar, escolas mu-
nicipais, Escola Estadual de Ens. Fund. Professor 
Dietschi e Secretaria da Cidadania, Trabalho e 

Desenvolvimento Social", ressalta a comunica-
ção da Prefeitura de Arroio do Sal.

A primeira distribuição de doações está pre-
vista para o dia 21 de julho, no Ginásio da Escola 
Municipal Leonel Brizola, das 9h às 11h, e das 
14h às 18h. Outras datas e locais de distribuição 
serão posteriormente informados. A Campanha 
do Agasalho em Arroio do Sal tem a realização 
da Brigada Militar, Bombeiros Voluntários com 
apoio da Prefeitura de Arroio do Sal, por meio 
das secretarias da Educação e da Cidadania, Tra-
balho e Desenvolvimento Social.

ONDE DOAR? – Sede da Brigada Militar; – 
Sede dos Bombeiros Voluntários; – Império das 
Tintas; – Agropet Rondinha; – Supermercado 
Gaúcho; – Supermercado Avenida; – Supermer-
cado Andreazza; – Rede Bolão de Supermerca-
dos e Combustíveis; – Escolas Municipais; – Es-
cola Estadual de Ens. Fund. Professor Dietschi; 
– CDL; – Agroferragem Sganzerla; – Secretaria 
da Cidadania, Trabalho e Desenvolvimento So-
cial.

O QUE DOAR? – Alimentos não-perecíveis 
em qualquer quantidade; – Roupas quentes em 
bom estado de uso; – Calçados;– Cestas bási-
cas;– Cobertores;– Itens de limpeza e de higiene 
pessoal;– Cobertores, mantas e edredons.

FONTE: Prefeitura de Arroio do Sal
______________________

Finanças não deve ser só assunto 
da vida de adultos, deve também fazer 
parte do universo de crianças, ado-
lescentes e jovens. É o que indica es-
pecialistas que apostam na educação 
financeira, empreendedora e na em-
pregabilidade em vista de adultos mais 
conscientes e preparados para a vida. 
Para o secretário de Educação de Ar-
roio do Sal, Diego Dias, “saber adminis-
trar o próprio dinheiro, obter noções 
de empreendedorismo e de emprega-
bilidade são vantagens interessantes 
do cultivo desses temas como forma 
complementar do ensino escolar.

Essa é a proposta da “Oficina Edu-
cação Financeira, Empreendedorismo 
e Empregabilidade”, uma parceria en-
tre a Prefeitura Municipal de Arroio do 

Sal, por meio da Secretaria de Educa-
ção, e a Câmara de Dirigentes Lojistas 
(CDL), com recursos do Projeto Mul-
tiesportivo e Cultural (PROMEC). A 
iniciativa é voltada aos alunos da rede 
de ensino municipal, de forma gratui-
ta e, durante a pandemia, totalmente 
online. Em 2021 - segundo ano de rea-
lização da Oficina - 20 alunos recebem 
os certificados de conclusão de curso. 
Nova turma iniciará em meados de 
agosto e as inscrições estão disponí-
veis nas escolas de Arroio do Sal (vagas 
limitadas).

O administrador Valdonir Gonçal-
ves dos Santos (Nito), da Nito Con-
sultoria e Assessoria Empresarial, 
contratado pela CDL para conduzir o 
processo de capacitação, esteve no ga-
binete do prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst (Bolão), para a assi-
natura dos certificados, na terça-feira 

(06 de julho). De acordo com o prefei-
to Bolão, é uma enorme satisfação as-
sinar cada certificado, justamente por 
se tratar de uma iniciativa que acredi-
ta ser um caminho promissor para as 
crianças, adolescentes e jovens.

A mãe de alunos que concluíram o 
curso no primeiro semestre de 2021, 
Claudia Juliana Fernandes, conta com 
satisfação a experiência que acompa-
nhou de perto com os dois filhos parti-
cipando dos estudos. “Meus filhos não 
tinham noção sobre economia. Desde 
a economia com a energia das lâm-
padas, do chuveiro, como funciona o 
cartão de crédito, sobre juros e outros 
assuntos do dia-a-dia. E tudo isso eles 
aprenderam no curso”, garante Clau-
dia, afirmando que a Oficina é bem 
proveitosa para a educação dos filhos.

A Oficina é voltada para alunos 
do 6º ao 9º ano, em todas as escolas 

municipais de Arroio do Sal. Para par-
ticipar, o estudante deve procurar a di-
reção da escola e manifestar interesse. 
As aulas, enquanto perdurar a pande-

mia, serão online, por meio de vídeos, 
troca de mensagens pelo WhatsApp, 
apostila e acesso a uma plataforma do 
curso.

Jovens de Arroio do Sal concluem curso sobre Educação 
Financeira, Empreendedorismo e Empregabilidade

REGIÃO

O Governo Municipal de Três 
Cachoeiras, por meio da Secretaria 
da Agricultura, iniciou essa semana 
uma sequência de obras em estra-
das que dão acesso às propriedades 
rurais. “São estradas fundamentais 
para o escoamento da produção de 
diversas famílias”, informou o se-
cretário de Agricultura, Eliseu San-
tos (Tigrinho). 

Considerando a importância 
da manutenção desses trechos, o 
prefeito de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert, determinou o início 
das obras. “Primeiramente esta-
mos realizando o encascalhamento 
em mais de 500 metros de estrada, 
na comunidade da Vila Fernando 
Ferrari, um serviço esperado pelos 
agricultores há muitos anos. Após, 

seguiremos para as comunidades 
do Morro Azul, Caravaggio, Santo 
Anjo da Guarda e Lajeadinho”, ex-
plicou Tigrinho. 

As benfeitorias estão sendo rea-
lizadas em conjunto com a Secreta-
ria Municipal de Obras. De acordo 
com o prefeito, essas manutenções 
eram um compromisso do Governo 
Municipal. 

Agricultores de Três Cachoeiras 
recebem apoio do Governo Municipal

Prefeitura de Arroio do Sal, Brigada 
Militar e Bombeiros Voluntários  apoiam 

Campanha do Agasalho 2021 do RS
Com a chegada do frio e o aumento da 

procura por roupas quentes, a Secretaria 
de Assistência Social de Três Cachoeiras, o 
Clube de Mães e o Conselho de Assistên-
cia Social, estão intensificando a Campa-
nha do Agasalho no município. “Pedimos 
que quem tiver doações de roupas de 
inverno, que procure a Secretaria. Temos 
muitas pessoas precisando”, informou a 
secretária, Camila Roza. 

A Secretaria tem um espaço reservado, 
que atende às exigências de prevenção ao 
novo coronavírus (Covid-19), para receber 
e distribuir as doações. Para acessar o local 
é permitida uma pessoa por vez, a obriga-
toriedade do uso de máscara e é fornecido 
álcool gel para a higienização das mãos. 

O local está aberto de segunda à quin-
ta-feira, das 8h às 11h30 e das 13h30 às 
17h. 

Campanha do Agasalho é 
intensificada em Três Cachoeiras

Na sexta-feira (dia 2 de julho) o prefei-
to de Passo de Torres, Valmir Rodrigues 
recebeu a visita do deputado estadual 
Felipe Estevão.Em uma conversa infor-
mal o prefeito Valmir relatou a realida-
de do município nas áreas de atuação 
da administração, o trabalho que está 
sendo realizado e os projetos que estão 
sendo desenvolvidos e que precisarão de 
aporte financeiro.

 O deputado relatou do seu trabalho 

no legislativo estadual e sua luta pela re-
gião sul do estado, vê em Passo de Torres 
um grande potencial para turismo e setor 
pesqueiro. Felipe já havia destinado para 
o município no ano passado emendas 
no valor de R$500 mil, e agora assinou 
a liberação de emenda parlamentar de 
R$100 mil que será destinada para área 
da educação . O prefeito Valmir agrade-
ceu a visita e a disposição do deputado 
em ajudar o município.

Emenda parlamentar de R$100 
mil  para a área da educação no 

Passo de Torres
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Pelo terceiro final de semana 
consecutivo, a Brigada Militar re-
alizou a Operação Hoplitas, a qual 
busca reduzir indicadores crimi-
nais em locais e faixas de horário 
determinados a partir de análises 
feitas pela Corporação. Para isso, 
o policiamento ostensivo e o tra-
balho das equipes de Força Tática 
são reforçados com o emprego de 
militares lotados em setores ad-
ministrativos. A operação resultou 
na prisão de 12 pessoas no Litoral 
Norte, entre sexta-feira (02/07) e 
domingo (04/07).

Na região do Litoral Norte, as 
guarnições de rotina do 8º Batalhão 

de Polícia Militar (8º BPM) e do 2º 
Batalhão de Policiamento em Áreas 
Turísticas (2º BPAT) vêm sendo re-
forças por policiais das seções bu-
rocráticas dos Batalhões e da sede 
do Comando Regional de Polícia 
Ostensiva (CRPO Litoral).

No sábado (03/07), em Cidreira, 
um indivíduo de 36 anos, usando 
tornozeleira por estar no regime 
semiaberto, foi detido por suspeita 
de homicídio. Com ele, a guarni-
ção da BM encontrou o celular e 
as chaves da residência da vítima, 
um homem de 81 anos. O idoso 
foi encontrado sem vida, caído no 
chão de sua casa. O indivíduo tem 

passagens policiais por homicídio e 
roubo, entre outros crimes, e rea-
giu à ação dos policiais.

Além desse homem, entre sexta 
(02/07) e domingo (04/07), a Ope-
ração Hoplitas na área de cobertu-
ra do Comando Regional de Polícia 
Ostensiva do Litoral (CRPO Litoral) 
prendeu 11 pessoas de 1.180 abor-
dadas, fiscalizou 728 veículos e apli-
cou oito termos circunstanciados.

A Operação Hoplitas seguirá nos 
próximos finais de semana em de-
terminadas regiões do Estado, in-
cluindo os municípios abrangidos 
pelo CRPO Litoral.

Fonte e foto: Brigada Militar

Nova edição da Operação Hoplitas da Brigada 
Militar prendeu 12 pessoas no Litoral Norte

Aconteceu em Passo de Torres/
SC, na tarde desta terça-feira (dia 
06 de julho), mais uma Operação 
Integrada entre as Polícias Militares 
dos estados do Rio Grande do Sul e 
Santa Catarina. Diversos viaturas se 
fizeram presentes, e policiais reali-
zaram várias barreiras e abordagens 
durante o período.

A Operação irá ocorrer em muni-

cípios do Litoral Norte do RS e extre-
mo sul de SC, em especial nas cida-
des de Mampituba/RS, Morrinhos 
do Sul/RS, Dom Pedro de Alcântara/
RS, Três Cachoeiras/RS, Torres/RS, 
Praia Grande/SC, São João do Sul/
SC e Passo de Torres/SC.

Conforme a Polícia Militar, o ob-
jetivo da Operação é a prevenção 
de delitos, a visibilidade policial e 

a ostensividade nas divisas de área. 
Além disso, contando com a atua-
ção de policiais militares dos dois 
estados em ações direcionadas e 
paradas estratégicas, que já estão 
sendo realizadas desde o mês de 
maio deste ano.

Ainda de acordo com os policiais, 
as operações serão frequentes e 
contínuas.

Policiais Militares do RS e SC realizaram 
Operação Integrada no Passo de Torres

Solenidade militar marcou a 
assunção formal do coronel Le-
andro Oliveira da Luz à frente do 
Comando Regional de Polícia Os-
tensiva do Litoral (CRPO Litoral), 
na última sexta-feira, 2 de julho, 
no plenário da Câmara de Verea-
dores de Osório.

O coronel Luz está comandan-
do o CRPO Litoral desde o início 

de março. No entanto, na oca-
sião, os protocolos da pandemia 
estavam ainda mais restritivos, 
inviabilizando a passagem de co-
mando, que é um ato de apresen-
tação do novo comandante para a 
comunidade regional, além de ser 
uma cerimônia.

O coronel Luz recebeu o co-
mando do coronel Marcel Vieira 

Nery. Este permaneceu no cargo 
por um ano e meio, tendo coor-
denado as duas últimas edições 
da Operação Golfinho e definido 
estratégias para diferentes ações 
do efetivo diante das questões 
surgidas com a pandemia.

O coronel Marcel agradeceu ao 
efetivo do CRPO Litoral e de seus 
Batalhões subordinados, aos pre-

feitos e instituições da região pela 
parceria enquanto teve “a opor-
tunidade ímpar de exercer o Co-
mando desta importante região”.

Na cerimônia, foi descerrada a 
fotografia do coronel Marcel, que 
passa a integrar a Galeria de Co-
mandantes do CRPO Litoral. 

Solenidade apresenta novo comandante 
da Brigada Militar do litoral norte

Na manhã desta 
segunda-feira (5 de 
junho) - por volta das 
11h -  um homem foi 
assassinado próximo a 
BR-101 - na altura do 
bairro Campo Bonito, 
em Torres.

De acordo com o de-
legado titular da dele-
gacia de polícia civil de 
Torres, Juliano Aguiar 
de Carvalho, a vítima 

- que foi morta por diversos 
disparos de arma de fogo , foi 
identificada como José Carlos 
de Moraes, de 50 anos. O assas-
sinato teria ocorrido próximo a 
residência da vítima . O autor 
do crime teria fugido em um 
carro, no sentido sul da rodovia, 
após efetuar os tiros fatais.

Suspeito preso

Na manhã desta quinta-fei-

ra (dia 08/07), a Polícia Civil 
de Torres – com apoio da De-
legacia de Três Cachoeiras – 
prendeu preventivamente o 
acusado de crime duplamente 
qualificado. A detenção caute-
lar foi encaminhada no mesmo 
dia dos fatos, tendo o suspeito 
se apresentado na Delegacia 
de Três Cachoeiras com sua 
defensora. 

"A arma utilizada no crime 
também foi entregue. O sus-

peito está sendo interrogado 
e buscas sendo procedidas 
em sua residência. Havia um 
histórico de rixa entre am-
bos (autor do crime e víti-
ma). Após os procedimentos 
de praxe, o suspeito será en-
caminhado ao Penitenciária 
Modulada de Osório”, ressalta 
o Delegado titular de Torres, 
Juliano Aguiar. O nome do 
suspeito do crime, entretanto, 
não foi divulgado.

Homem foi assassinado a tiros em Torres, e autor do crime já está preso



26 A FOLHAsexta-Feira, 9 de JuLho de 2021 ESPORTES

A Equipe do Projeto Brincar de 
Correr de  Atletismo - vinculado a 
ASCORT (Associação dos Corredo-
res de Torres) - disputou o Troféu 
Teutônia de Atletismo no dia 03 
de Julho. A competição reuniu as 
principais equipes de atletismo 
do Rio Grande do Sul, distribuídos 
nas categorias sub-12, sub-14, 
sub-16, sub-18 e adulto. O torneio 
teve um nível fortíssimo, a com-
petição foi realizada respeitando 
todos os protocolos de seguran-
ça diante da Covid-19, primando 
pela saúde de todos. A organiza-
ção do evento seguiu as  orienta-
ções da Federação de Atletismo 
do Estado do Rio Grande do Sul 
(FAERGS) e do Centro de Opera-
ções de Emergência (COE) Muni-
cipal. Não foi permitida presença 
de público, com acesso restrito 
aos atletas, arbitragem e profis-
sionais envolvidos diretamente na 
organização do evento.

"Orientados pela equipe téc-
nica do Projeto, o grupo torrense 
teve grande desempenho em to-
das as categorias, conquistando 

16 medalhas na competição: 4 de 
ouro, 7 de prata e 5 de bronze", 
destacou o Presidente da Ascort, 
Marcos André.

A próxima competição da Equi-
pe de Atletismo Projeto Brincar 
de Correr / ASCORT será disputa-
da no dia, 10 de Julho no Campe-
onato Estadual Sub18 em Porto 
Alegre. 

Abaixo segue os resultados de 
nossos atletas:

60m rasos e 150m rasos - Mas-
culino - Final - SUB14 - 2 Meda-
lhas de Ouro João Pedro de Souza 
Lima; Medalha de Bronze Gabriel 
Costa

3000m rasos - Feminino - Final 
– Adulto - Medalha de Bronze Érica 
Shardosim; 75m rasos e 250m - Mas-
culino - Final - SUB16; 2 Medalha de 
Prata Thalles Bosser de C. da Cruz

 50m rasos - Masculino - Fi-
nal - SUB12 - Medalha de Ouro 
Higor Bandeira Anacleto; 1500m 
rasos - Feminino - Final - SUB18; 
Medalha de Ouro Brenda Brum 
Rodrigues

 1500m rasos - Masculino - Fi-
nal - SUB18

Medalha de Bronze Pedro Hen-
rique de Freitas 

 500m rasos - Masculino - Final 

- SUB12 - Medalha de Bronze Hi-
gor Bandeira

 500m rasos - Feminino - Final 
- SUB12 - Medalha de Bronze Ana 
Cláudia da Silva Martins 

 400m rasos - Feminino - Final - 
SUB18 - Medalha de Prata Brenda 
Brum 

Revezamento Medley - Mas-
culino - Final - Medalha de Prata 

ASCORT Torres conquista 16 medalhas 
no Troféu Teutônia de Atletismo

Atletas de boxe de Torres disputarão 
as finais do campeonato catarinense 

de Base de boxe
Atletas torrenses mais uma 

vez estão no cenário esportivo 
do sul do país. Neste sábado e 
domingo  (10 e 11/07) aconte-
cem as finais do Campeonato 
Catarinense de base de Boxe, 
em Joinville (SC ) -  competi-
ção que reúne atletas de das 
categorias infantil ao juvenil. E 
Torres  terá dois atletas dispu-
tando, representando a nova 

geração da ONG Construindo 
Gigantes: são eles Hiago Ma-
chado(luvas azuis) 16 anos, 
que disputará a final(11/07) 
na categoria Cadete até 75kg; 
e o atleta  João Vitor San-
tos(luvas vermelhas) que dis-
putará a semifinal(10/07) na 
categoria Cadete até 60kg,e 
se passar a final no 11/07.

"Com a volta das compe-

tições, a ONG Construindo 
Gigantes segue com tradição 
em nossa cidade, querendo 
continuar a fazer história com 
essa gurizada e com o apoio 
para a viagens das empresas 
Imobiliária Infinity, Estofaria 
Bearte, Mecânica RPM, Han-
nalu Modas", concluí a as-
sessoria da ONG Construindo 
Gigantes.

Patrocínio - Torres Calçados  / 
CFC Torres RS / Construtora Mon-
te Bello  / Nossa Casa Imobiliária  
/ RMS Telecom / Laboratório Da 
Rocha   /  Novo Lar Imobiliária  / 

Imobiliária Lummertz  / Klein Bi-
cicletas / SOSSEG / VCA MAGGI - 
Construtora e Incorporadora Ltda

Equipe Técnica: JB Clínica Qui-

ropraxia / Welle Fisioterapia /  
Academia Kirra Capesca / Clinica 
Praia Grande  / Massoterapeuta 
Dirlene Girelli /Proforma Fisiotera-
pia  / Psicólogo  Vitor Luiz Job dos 

Santos  / JP Soluções Tecnológicas  
/ Nutricionista Diandra Valentini / 
Fisioterapeuta Gustavo Pozzi

Apoios:  Águia Contabilidade  / 

Clezar Junior Engenharia e Cons-
truções  /  Protelim Piscinas Torres  
/ Co2 Grupo de Corrida  /  Grupo 
Bem Estar de Corrida / ATP Fitwe-
ar / Jornal A FOLHA Torres
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REEDIÇÃO DE COLUNAS ANTIGAS  

Há alguns anos eu fiz um trabalho de 
conclusão sobre a implantação de um 
sistema de gestão de resíduos sólidos 
nos meios de hospedagens de pequeno 
porte. Resumindo: um sistema para resol-
ver o que fazer com os resíduos gerados 
pelo funcionamento do hotel, além de au-
xiliar na redução da geração dos mes-
mos.  

Não nos damos conta da quantidade 
de lixo que geramos, muito menos do que 
é feito desses resíduos. Embora hoje es-
teja bem melhor do que quando fiz o tal 
trabalho, muitas pessoas ainda não sa-
bem o que fazer com alguns resíduos 
poucos comuns, como lâmpadas, pilhas, 
resíduos tecnológicos (televisores, celula-
res, computadores), latas de tintas, vasi-
lhames de produtos químicos, entre ou-
tros. Na verdade, se você passear à tardi-
nha verá muito destes resíduos nas latas 
de lixo comum. 

Este é um assunto complexo e longo. 
O trabalho que fiz, naquela época, se 

preocupava com os resíduos gerados pe-
los meios de hospedagem em cidades 

turísticas como Torres e o impacto ambi-
ental da má gestão dos mesmos. 

A atividade turística por si só é gerado-
ra de um volume constante de resíduos 
sólidos que deverão ser geridos na inten-
ção de não causar ou abrandar os danos 
causados ao meio ambiente. Gerir estes 
resíduos é, sem dúvida, um grande pro-
blema para o trade turístico, pois a inevi-
tabilidade da geração deles torna a ges-
tão uma tarefa obrigatória não havendo 
outra opção. A gestão dos resíduos sóli-
dos se fundamenta na preocupação, dos 
que estão inseridos neste contexto, com 
os impactos ambientais que poderão 
ocorrer pela simples atuação de uma em-
presa turística.  

Neste contexto, os meios de hospeda-
gem no turismo são grandes geradores 
de resíduos sólidos, pois agregam, além 
da hospedagem, a recepção, o restauran-
te, a cozinha, o jardim, o refeitório dos 
funcionários, a lavanderia e a manuten-
ção, resultando diversos tipos de resí-
duos que deverão ter tratamentos dife-
renciados. 

Outro problema vivido pelos gestores 
dos meios de hospedagem é a sensibili-
zação dos agentes que atuam nestas em-
presas ou por ela são servidos: os clien-
tes externos e internos. De nada valem 
investimentos em equipamentos para co-
leta, seleção e classificação se o elemen-
to humano não está de fato inserido nes-
te projeto.  

A sensibilização de todas as pessoas 
que trabalham em um meio de hospeda-
gem (cliente interno) é fundamental para 
o sucesso da gestão dos resíduos, além, 
é claro, da sensibilização do hóspede 
(cliente externo) que é outro agente im-
portante na seleção e diminuição dos re-
síduos gerados. 

Como se vê, é um processo complexo 
e de longa duração, mas possível de ser 
realizado em hotéis de qualquer tamanho 
e, também, no seu condomínio, na sua 
empresa, ou na sua casa.  

É só começar! 
______________________ 
Esta coluna foi originalmente publicada 

em Junho de 2017. 
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